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All’interno troverete 
il bollettino 
per il pagamento 
dell’acconto della 
quota annuale di 52 €
Scadenza termine  
31 MARZO 2022

DEL SEGRETARIO

RIFLESSIONE 
SUI CINGHIALI

I
n questi giorni ho avuto modo 
di visionare parecchi filmati ri-
guardanti la selvaggina sul no-
stro territorio e soprattutto quelli 

riguardanti la situazione cinghiali.

Mi ha colpito un video girato amato-
rialmente nella zona di Cosio dove si 
vede un giovane cinghiale che per-
corre trotterellando una nostra strada 
provinciale fra lo stupore dei passanti.
Nulla a che vedere con quello girato 
nel Mugello con una processione infi-
nita di cinghiali in corsa che attraver-
savano una strada collinare bloccando 
il traffico automobilistico.
La situazione mi ha fatto ricordare i 
numerosi casi riportati da quasi tutti 

DEL PRESIDENTE

A
nche la stagione venatoria 
2021 si è conclusa, certifico 
sui dati consuntivi che è an-
data bene, credo che ogni 

cacciatore sia soddisfatto, preparia-
moci quindi all’anno 2022 con auspici 
sempre più speranzosi. Auguro a tutti 
buona salute e un futuro ricco di nuovi 
progetti all’insegna della nostra pas-
sione “la caccia”.
Naturalmente come consuetudine il 
nostro giornale di informazione “Bala 
& Balin” conterrà tutte le informazioni 
della stagione venatoria e di tutto il 
lavoro fatto durante l’anno 2021, leg-
getelo, grazie.
Defezioni comportamentali: ogni cac-
ciatore deve avere rispetto per il suo 
collega, dobbiamo essere su un piano 
comune, rispetto reciproco, guai a tra-
dire queste regole, perché l’opinione 
pubblica ci guarda, ci osserva, perciò 
il cacciatore deve essere responsabi-
le, integro e illibato. Facciamo ci tutti 
la domanda e conseguente risposta 
basta basta, proponiamoci così alla 
comunità, solo così saremo ammirati e 

considerati persone capaci di svolgere 
una passione indispensabile per tutti, 
anche per tutti coloro che si dichiarano 
contro la caccia.
Da parte mia ho messo e sto mettendo 
tutt’ora tutta la volontà, insieme a tutti 
i componenti del comitato, segretario, 
ufficio di segreteria, tecnico faunistico, 
revisore dei conti, tutti i coordinatori di 
specializzazione e ogni altro che col-
labora fattivamente alla gestione del 
comprensorio per dare il massimo alla 
nostra passione “la caccia”, devo dire 
e dichiaro che tutti i cacciatori sono 
considerati sullo stesso piano, vedi 
migratoria, avifauna ripopolabile, tipica 
alpina, lepre, ungulati, appostamen-
to fisso, per dimostrare all’opinione 
pubblica che non siamo degli sprov-
veduti, ma gente seria e responsabile 
nel rispetto della fauna selvatica, ma 
contro ad ogni critica infondata che 
animalisti ecc. accusano il cacciatore 
di depauperare la fauna.
Siamo attenti e presenti sul territorio 
con le nostre giornate di recupero 
ambientale.
Tutti coloro che ci accusano, mai visti, 
è ora di farci sentire, anche politica-
mente, votare amministratori che ci 

Cristian Gaggini, Cristian Gaggini, 
Roberto Paruscio, Roberto Paruscio, 
Bruno Zugnoni, Bruno Zugnoni, 
Orazio MolinariOrazio Molinari
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i telegiornali italiani che documenta-
vano la presenza di questo animale 
selvatico nei parchi cittadini e soprat-
tutto vicino a cassonetti e discariche 
in cerca di cibo.
Chiaramente fra mille proposte per 
il contenimento nessuna faceva ri-
ferimento all’ abbattimento selettivo.
La mia preoccupazione vedendo i 
prati dei “Pè dei Taja” arati e maleo-
doranti dagli escrementi del gruppo 
di cinghiali che vi aveva soggiornato 
mi sono chiesto se gli interventi mi-
rati organizzati dalla provincia siano 
sufficienti.

Vi sono gli operatori qualificati che 
operano sul territorio e che interven-
gono in modo egregio quando vi so-
no segnalazioni, ma non è semplice, 
anche perché bisogna intervenire di 
notte e senza particolari attrezzature 
l’uscita è vana.
Anche io, in passato, avevo partecipa-
to alle prime battute diurne organizzate 
dalla Provincia di Sondrio per arrestare 
l’espansione di questo ungulato, ma i 
risultati non sono stati soddisfacenti. 
Visto che da allora il ritmo di crescita è 
aumentato a dismisura bisognerebbe 
ricorrere a provvedimenti più incisivi 

per contenere la specie.
Alcuni anni fa la provincia aveva 
concesso la possibilità a tutti i cac-
ciatori di ungulati, durante la sta-
gione venatoria, di poter abbattere 
i cinghiali che capitavano a tiro. 
Secondo me i due interventi combi-
nati potrebbero dare risultati migliori 
e sarebbero un buon supporto al 
contenimento di questo ungulato.

TANTI AUGURI  
E UN SALUTO A TUTTI

Orazio Molinari

sostengono, è importante, drizziamo 
le orecchie perché è giunto il momento 
di essere agguerriti e presenti in tutte 
le realtà comunali, provinciali, regionali 
e nazionali.
Da veterano di politica non partitica 
invito tutti i cacciatori a candidarsi in 
tutte le realtà pubbliche: associazioni 
comunali, provincia, regione e stato; 
perché rappresentati contiamo di più 
per difendere la nostra sacrosanta 
passione: la caccia.
Da quando esiste il mondo e il Gesù 
Cristo che ci ha creato, nel suo pac-
chetto c’era anche il cacciatore. Ani-
malisti, protezionisti, anticaccia sono 
arrivati dopo, quindi se ne facciano 
una ragione, basta blaterale.
Noi cacciatori, per la nostra passio-
ne, non abbiamo mai compromesso 
nessuna specie, anzi, sono tutte salva-
guardate, in buona salute e prolifiche, 
cioè in incremento. Vedi: lupo, lince, 
orso e tutte le altre specie cacciabili.

VIVA LA CACCIA
EVVIVA TUTTI I CACCIATORI

Il vostro presidente
Enrico
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Il Presidente 
Enrico geom. Marchesini

VERBALI 
DEL 
COMITATO

Foto: Armando Vattolo
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ASSEMBLEA 
GENERALE  
DEI 
CACCIATORI
29 maggio 2021
In data 29 maggio 2021 alle ore 13.00 
in prima convocazione e alle 14.00 in 
seconda, il Presidente del Compren-
sorio alpino di Caccia di Morbegno 
Enrico Marchesini, ha indetto l’an-
nuale Assemblea dei cacciatori del 
C.A. di Morbegno presso la sede del 
Comitato in Via Bruno Castagna n.19 
a Morbegno.

Sono presenti i seguenti membri del 
Comitato di gestione:

Sig. Marchesini Enrico
Sig. Bertolini Ugo
Sig. Tonelli Franco
Sig. Sutti Marco

Sig. Pedranzini Giuseppe assente 
giustificato

Ordine del giorno
1.  Relazione del presidente;
2.  Approvazione bilancio consuntivo 

31/12/2020;
3.  Approvazione bilancio preventivo 

anno 2021;

4.  Varie ed eventuali, osservazioni e 
proposte.

Sono inoltre presenti:
dott. Martinalli Simone Revisore dei 
Conti;
sig. Molinari Orazio segretario ver-
balizzante.

Presenti in prima convocazione 2 
cacciatori (il Presidente e Segretario)
Presenti in seconda convocazione 
14 cacciatori

Alle ore 14.06 il Presidente Enrico 
Marchesini apre la seduta.

Prima di iniziare la seduta è stato 
sanificato il locale riunione, è stata 
rilevata la temperatura corporea a 
tutti i partecipanti che risultano nella 
norma ed è stata allestita la sala riu-
nioni mantenendo le dovute distanze 
tra i partecipanti.

Punto 1 dell’O.d.G.
Il Presidente inizia una breve relazio-
ne e spiega che nonostante le varie 
vicissitudini dovute alla situazione 
sanitaria siamo riuscii ad avere una 
stagione venatoria quasi normale, di 
seguito da la parola al dott. Martinalli 
Presidente dei Revisori dei Conti.

Punto 2 dell’O.d.G.
Il Presidente del C.r.C. da lettura della 
relazione sul bilancio consuntivo 2020 
spiegando ai preseti che a causa 
della pandemia numerosi capitoli di 
spesa non sono stati rispettati, dalle 

giornate lavorative agli eventi in pro-
gramma, creando un notevole avanzo 
di esercizio.
Chiede ai presenti se vi sono doman-
de. Non essendoci domande si passa 
a votazione:
Favorevoli: Unanimità

Punto 3 dell’O.d.G.
Il dott. Martinalli prosegue spiegando 
che il comitato di gestione ha predi-
sposto una bozza di bilancio preven-
tivo 2021 tenendo presente anche i 
residui passivi 2020 e che è passibile 
di variazioni sino all’ approvazione.
Viene chiesto di liberare qualche lepre 
in più nel comune di Forcola.
Viene chiesto di pavimentare l’area 
davanti alla cella frigorifero in modo 
da mantenere più pulito.
Il presidente dei Revisori fa presente 
che la richiesta è già contemplata in 
una voce del capitolo residui passivi.
Chiede ai presenti se vi sono doman-
de.
Non essendoci domande si passa a 
votazione:
Favorevoli: Unanimità

Punto 4 dell’O.d.G.
Non essendoci proposte o richieste 
il Presidente dichiara chiusa l’assem-
blea
La riunione termina alle ore 14.29.

Morbegno, 30 maggio 2021

Il segretario verbalizzante 
Orazio Molinari
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BILANCIO CONSUNTIVO 2020
ENTRATE

Disponibilità  
al 31/12/2019

banca popolare di Sondrio al 31.12.2019 19.897,90
posta conto corrente al 31.12.2019 1.960,50
cassa Comitato al 31.12.2019 75,17

totali 21.933,57
Quote cacciatori 
stagione venatoria 2020

appostamento fisso  13 X 52 676,00
migratoria  26 X 52 1.352,00
ripopolabile  40 X 206 + 1 X 207 8.447,00
tipica alpina  76 X 260 19.760,00
lepre  63 X 260 16.380,00
ungulati 285 X 260 + 312 X 1 74.412,00
cacciatori che non hanno ritirato la licenza  23 X 52 1.196,00
quote aggiuntive per ritardato pagamento e maggiori versamenti 41,20
quota aggiuntiva ripopolabile (fagiano) 134 X 25 3.350,00
compensazione quote cacciatori con giornate lavorative (in detrazione) 357 X 40 -14.280,00

totali 111.334,20
Altre entrate pubblicità giornale Bala&Balin e calendario 800,00

contributo Provincia per danni selvaggina 2019 5.780,82
accredito errato pagamento nel 2019 114,38

totali 6.695,20
TOTALE DISPONIBILITÀ 2020 139.962,97

USCITE 
Residui passivi  
al 31/12/2019  
pagati nel 2020

TFRL Molta 756,98
contributi INPS gettoni di presenza 111,50
contributi e ritenute impiegata 710,68

totali 1.579,16
Capitolo 1:  
Compensi e rimborsi

stipendi e contributi impiegata + TFR impiegata 12.587,98
compenso revisori del conto anno 2020 1.903,20
tenuta paga consulente 1.141,92
Gettoni di presenza 189,00
imposte e tasse e contributi (comunali, statali, amministrative) 374,82

totali 16.196,92
Capitolo 2:  
Spese per 
ripopolamenti  
e inerenti

lancio fagiani 16.344,80
lanci per addestramento cani 1.021,90
lancio lepri 20.792,20
spese per trasporto e lancio fagiani 1.500,00

totali 39.658,90
Capitolo 3:  
Rimborsi agricoltori  
e attrezzature  
per interventi

quota Provincia danni provocati dalla selvaggina 2019 5.780,82
quota Comitato danni provocati dalla selvaggina 2019 545,50
acquisto attrezzature e spese per interventi sul territorio 1.862,69

totali 8.189,01
Capitolo 4:  
Spese di segreteria

stampa tipografica tesserini caccia 2020 858,88
telefoniche - postali - stampati - energia elettrica 3.989,12
monitor e computer 1.277,34
fotocopiatrice 4.367,60
beneficenza 2.500,00
spese di gestione sede (fino alla scadenza 6 anni per 500) 500,00
videocitofono e videosorveglianza 1.688,35
spese per assicurazione 2.406,72
spese di cancelleria e dotazione informatica per ufficio 3.057,72
oneri e commissioni bancarie e postali 415,34

totali 21.061,07
Capitolo 5: 
Pubblicazioni  
e manifestazioni

pubblicazione e spedizione giornale Bala&Balin e calendario 3.766,44
cantributo per prove cinofile 1.200,00

totali 4.966,44
Capitolo 6:  
Spese controlli  
e analisi animali

acquisto marche per segnatura capi abbattuti ungulati 1.604,30
spese per tecnico faunistico 6.000,00
controllo tipica e lepre (dottor Angelini Walter) 1.812,00
cella e allestimento punto di controllo unico (tutto il materiale) 1.781,17

totali 11.197,47
TOTALE USCITE 2020 102.848,97
AVANZO DI ESERCIZIO AL 31/12/2020 37.114,00
TOTALE A PAREGGIO BILANCIO 2020 139.962,97

Presentato al Comitato in data 02 marzo 2021 - Approvato dall’assemblea Genarale in data 29 maggio 2021
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BOZZA BILANCIO PREVENTIVO 2021
ENTRATE

Disponibilità al 
31/12/2020

banca popolare di Sondrio al 31.12.2020 33.782,46
posta conto corrente al 31.12.2020 3.141,14
cassa Comitato al 31.12.2020 190,40

totali 37.114,00
Residui passivi 2020 contributi INPS gettoni di presenza 122,14

TFR impiegata 689,97
contributi e ritenute impiegata 761,51
rifacimento pavimento fuori dalla cella 3.000,00
acquisto n. 10 tavoli per eventi 1.500,00
acquisto rilevatori termici per censimento 3.000,00
sostituzione serratura (2019) 120,00
gestione sito internet dal 2016 al 2019 976,00
ULTIMI DUE LANCI DEI FAGIANI 2019 (non pagati per mancanza del DURC) 1.850,00
uscita fondo di riserva accantonato nell’esercizio 2020 4.500,00

totali 16.519,62
Quote cacciatori 
stagione venatoria 2021

appostamento  fisso  13 X 52 676,00
migratoria  26 X 52 1.352,00
ripopolabile  40 X 206 + 1 X 207 8.447,00
tipica alpina  76 X 260 19.760,00
lepre  63 X 260 16.380,00
ungulati 285 X 260 + 312 X 1 74.412,00
cacciatori che non hanno ritirato la licenza  23 X 52 1.196,00
quote aggiuntive per ritardato pagamento e maggiori versamenti 41,20
quota aggiuntiva ripopolabile (fagiano) 134 X 25 3.350,00
compensazione quote cacciatori con giornate lavorative  (in detrazione) 600 X 40 -24.000,00

totali 101.614,20
Altre entrate pubblicità giornale Bala&Balin e calendario 1.750,00

contributo Provincia per danni selvaggina 2019 10.000,00
totali 11.750,00

TOTALE DISPONIBILITÀ 2021 133.958,58

USCITE 
Capitolo 1:  
Compensi e rimborsi

stipendi e contributi impiegata  + TFR impiegata 15.000,00
compenso revisori del conto anno 2021 1.910,00
rimborso gettoni di presenza anno 2021 200,00
tenuta paga consulente 1.200,00
rimborso spese varie presidente e segretario 1.000,00
imposte e tasse e contributi (comunali, statali, amministrative) 400,00
fondo di riserva per gestione sede e spese impreviste 4.948,58
totali 24.658,58

Capitolo 2:  
Spese per 
ripopolamenti e 
inerenti

ripopolamento fagiani 20.000,00
ripopolamento lepri 20.000,00
lancio selvaggina zone addestramento cani 1.000,00
spese per trasporto e lancio fagiani 2021 2.400,00

totali 43.400,00
Capitolo 3:  
Rimborsi agricoltori 
e attrezzature per 
interventi

quota Comitato danni provocati dalla selvaggina 2020 1.000,00
quota Provincia danni provocati dalla selvaggina 2020 10.000,00
acquisto attrezzature e spese per interventi sul territorio 5.000,00
tinteggiatura e manutenzione sede e posizion. grondaie 2.000,00

totali 18.000,00
Capitolo 4:  
Spese di segreteria

stampa tipografica tesserini caccia 2021 1.000,00
telefoniche - postali - stampati - energia elettrica 5.000,00
spese di gestione sede (fino alla scadenza 6 anni per 500) 500,00
spese per assicurazione 2.700,00
spese di cancelleria e dotazione informatica per ufficio 4.000,00
aggiornamneto privacy 1.000,00
gestione del sito internet 2020 / 2021 500,00
oneri e commissioni bancarie e postali 600,00

totali 15.300,00
Capitolo 5: 
Pubblicazioni e 
manifestazioni

pubblicazione giornale Bala&Balin e calendario 3.700,00
contributo per associazioni cinofile 2.000,00
spesa per mostra e giornata del cacciatore 2.500,00

totali 8.200,00
Capitolo 6:  
Spese controlli e 
analisi animali

acquisto marche per segnatura capi abbattuti ungulati e tipica alpina 2.700,00
corsi per cacciatori ungulati e tipica alpina 5.200,00
integrazione acquisto rilevatori termici in sostituzione dei visori notturni 5.000,00
controllo tipica alpina e lepre anno 2020 2.500,00
spese per tecnico faunistico 8.000,00
materiale per punto di controllo unico 1.000,00

totali 24.400,00
TOTALE USCITE PREVISTE 2021 A PAREGGIO 133.958,58
TOTALE ENTRATE PREVISTE 2021 A PAREGGIO 133.958,58
AVANZO ESERCIZIO 2021 0,00

Presentato al Comitato in data 02 marzo 2021 - Approvato dall’assemblea Genarale in data 29 maggio 2021
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VERBALE N° 1

02 marzo 2021
In data 02 marzo 2021 alle ore 18.30, In data 02 marzo 2021 alle ore 18.30, 
a seguito di regolare convocazione, a seguito di regolare convocazione, 
si sono riuniti i componenti del Comi-si sono riuniti i componenti del Comi-
tato di Gestione, presso la sede del tato di Gestione, presso la sede del 
Comitato in Via Bruno Castagna n.19 Comitato in Via Bruno Castagna n.19 
a Morbegno.a Morbegno.

RAPPRESENTANTI P. A.
Sig. Marchesini Enrico X  
Sig. Acquistapace Danilo A
Sig. Bertolini Ugo X
Sig. Cariboni Daniele X  
Sig. Fancoli Gianluca X  
Sig. Gambetta Daniele X  
Sig. Ottelli Luigi X  
Sig. Pedranzini Giuseppe X  
Sig. Pezzini Tarcisio A 
Sig. Redaelli Gian Maria  X  
Sig. Sutti Marco X  
Sig. Tonelli Franco X  

Ordine del giorno:
1)  Approvazione verbale comitato n°9 1)  Approvazione verbale comitato n°9 

del 15 ottobre 2020;del 15 ottobre 2020;
2)  Presa visione del bilancio consun-2)  Presa visione del bilancio consun-

tivo 2020;tivo 2020;
3)  Impostazione e programmazione 3)  Impostazione e programmazione 

bilancio preventivo 2021;bilancio preventivo 2021;
4)  Programmazione delle giornate di 4)  Programmazione delle giornate di 

recupero ambientale per la sta-recupero ambientale per la sta-
gione 2021;gione 2021;

5)  Valutazione del rimborso da par-5)  Valutazione del rimborso da par-
te della Croce Rossa sezione di te della Croce Rossa sezione di 
Morbegno per l’utilizzo del salone Morbegno per l’utilizzo del salone 
nei mesi di febbraio e marzo 2021;nei mesi di febbraio e marzo 2021;

6)  Organizzazione corsi vari (tipica 6)  Organizzazione corsi vari (tipica 
alpina, cacciatore esperto)alpina, cacciatore esperto)

7)  Varie ed eventuali.7)  Varie ed eventuali.

Sono inoltre presenti: Sono inoltre presenti: 
sig. Molinari Orazio Segretario;sig. Molinari Orazio Segretario;
dott. Martinalli Simone revisore dei dott. Martinalli Simone revisore dei 
conti;conti;
sig. Rizzi Antonio coordinatore sett. 1;sig. Rizzi Antonio coordinatore sett. 1;
sig. Molta Cristian coordinatore sett. 3;sig. Molta Cristian coordinatore sett. 3;
sig. Tarca Lino coordinatore settore 4;sig. Tarca Lino coordinatore settore 4;
sig. Della Nave Ivan coordinatore ti-sig. Della Nave Ivan coordinatore ti-
pica alpina;pica alpina;
sig. Ruffoni Giovanni coordinatore sig. Ruffoni Giovanni coordinatore 
Lepri.Lepri.

Prima di iniziare la seduta è stato Prima di iniziare la seduta è stato 
sanificato il locale riunione, è stata sanificato il locale riunione, è stata 
rilevata la temperatura corporea a rilevata la temperatura corporea a 
tutti i partecipanti che risultano nella tutti i partecipanti che risultano nella 
norma ed è stata allestita la sala riu-norma ed è stata allestita la sala riu-
nioni mantenendo le dovute distanze nioni mantenendo le dovute distanze 
tra i partecipanti.tra i partecipanti.

Il sig. Marchesini Enrico in qualità di Il sig. Marchesini Enrico in qualità di 
Presidente constatato il numero legale Presidente constatato il numero legale 
apre la seduta alle ore 18.34 e spiega apre la seduta alle ore 18.34 e spiega 
che a causa del coprifuoco la riunione che a causa del coprifuoco la riunione 
di comitato è stata anticipata di 2 ore.di comitato è stata anticipata di 2 ore.

Punto 1 dell’O.d.G.: 
Approvazione verbale comitato 
n°9 del 15 ottobre 2020
Il presidente chiede se vi sono richie-Il presidente chiede se vi sono richie-
ste di intervento.ste di intervento.
Non essendoci richieste si passa a vo-Non essendoci richieste si passa a vo-
tazione, il sig. Cariboni non partecipa tazione, il sig. Cariboni non partecipa 
alla votazione perché non presente alla votazione perché non presente 
alla riunione del 15 ottobre 2020.alla riunione del 15 ottobre 2020.
Favorevoli: UnanimitàFavorevoli: Unanimità

Punto 2 dell’O.d.G.: 
Presa visione del bilancio 
consuntivo 2020
Il Presidente informa che i bilanci so-Il Presidente informa che i bilanci so-
no stati portati in riunione, anche se no stati portati in riunione, anche se 
dovranno essere approvati dall’ as-dovranno essere approvati dall’ as-
semblea, perché il comitato ha diritto semblea, perché il comitato ha diritto 
di visionare e valutare le spese fatte di visionare e valutare le spese fatte 
e quelle da programmare.e quelle da programmare.
Il dott. Martinalli da spiegazioni in Il dott. Martinalli da spiegazioni in 
merito al bilancio consuntivo e pre-merito al bilancio consuntivo e pre-
cisa che il medesimo non è altro che cisa che il medesimo non è altro che 
un elenco di spese sostenute per il un elenco di spese sostenute per il 
funzionamento della passata stagione.funzionamento della passata stagione.
Informa inoltre che la stagione passata Informa inoltre che la stagione passata 
è stata anomala in quanto a causa è stata anomala in quanto a causa 
della pandemia sono stati annullati della pandemia sono stati annullati 
numerosi eventi che hanno portato numerosi eventi che hanno portato 
un maggior risparmio.un maggior risparmio.
Con la pandemia sono state annullate Con la pandemia sono state annullate 
o ridimensionate le giornate di inter-o ridimensionate le giornate di inter-
vento sul territorio che hanno portato vento sul territorio che hanno portato 
un aumento delle quote di partecipa-un aumento delle quote di partecipa-
zione da parte dei cacciatori.zione da parte dei cacciatori.
Alcuni capitoli di spesa sono stati Alcuni capitoli di spesa sono stati 
riportati nel bilancio preventivo sotto riportati nel bilancio preventivo sotto 
la voce residui passivi in quanto non la voce residui passivi in quanto non 
effettuati nella passata stagione, ma effettuati nella passata stagione, ma 
ancora disponibili.ancora disponibili.

Punto 3 dell’O.d.G.: 
Impostazione e programmazione 
bilancio preventivo 2021.
Il Presidente chiede ai presenti di Il Presidente chiede ai presenti di 
visionare il bilancio preventivo, spe-visionare il bilancio preventivo, spe-
cificando che si tratta di una bozza cificando che si tratta di una bozza 
e pertanto modificabile in tutti i suoi e pertanto modificabile in tutti i suoi 
punti. punti. 
Il sig. Sutti propone di aumentare la Il sig. Sutti propone di aumentare la 
quota per le associazioni cinofile in quota per le associazioni cinofile in 
particolare per le associazioni dei cani particolare per le associazioni dei cani 
da traccia in quanto la quota stanziata da traccia in quanto la quota stanziata 
di € 1.200 sembra esigua.di € 1.200 sembra esigua.
Il presidente propone di aumentarla a Il presidente propone di aumentarla a 
€ 2.000 in modo che ogni associazione € 2.000 in modo che ogni associazione 

(4) possa disporre di € 500.(4) possa disporre di € 500.
Il sig. Redaelli propone di erogare Il sig. Redaelli propone di erogare 
un contributo per il poligono di tiro di un contributo per il poligono di tiro di 
Tirano in modo che i cacciatori del Tirano in modo che i cacciatori del 
comprensorio possano usufruire di comprensorio possano usufruire di 
eventuali sconti.eventuali sconti.
Il Presidente da lettura della delibe-Il Presidente da lettura della delibe-
ra regionale sulle linee guida per la ra regionale sulle linee guida per la 
caccia ai galliformi alpini che prevede caccia ai galliformi alpini che prevede 
un corso di formazione di 5 ore e 30 un corso di formazione di 5 ore e 30 
minuti obbligatorio per tutti i caccia-minuti obbligatorio per tutti i caccia-
tori di tipica alpina ed informa che il tori di tipica alpina ed informa che il 
nostro tecnico faunistico è disponibile nostro tecnico faunistico è disponibile 
allo scopo.allo scopo.
Il Presidente chiede di anticipare il Il Presidente chiede di anticipare il 
punto 7 varie ed eventuali che pre-punto 7 varie ed eventuali che pre-
vedeva l’apertura delle buste per vedeva l’apertura delle buste per 
l’acquisto dei rilevatori termici.l’acquisto dei rilevatori termici.
Non essendoci chiarezza sulle carat-Non essendoci chiarezza sulle carat-
teristiche della strumentazione viene teristiche della strumentazione viene 
deciso di incaricare il sig. Cariboni deciso di incaricare il sig. Cariboni 
Daniele di valutare le offerte ricevute Daniele di valutare le offerte ricevute 
ed eventualmente, vista l’entità della ed eventualmente, vista l’entità della 
spesa, di ripetere la gara d’ appalto spesa, di ripetere la gara d’ appalto 
con maggiore chiarezza.con maggiore chiarezza.

Punto 4 dell’O.d.G.: 
Programmazione delle giornate 
di recupero ambientale per la 
stagione 2021
Il Presidente informa che le richieste Il Presidente informa che le richieste 
pervenute sono riportate nell’ elenco pervenute sono riportate nell’ elenco 
consegnato ai presenti, dovrebbero consegnato ai presenti, dovrebbero 
essere aggiunte due importanti inter-essere aggiunte due importanti inter-
venti uno sul versante retico e uno su venti uno sul versante retico e uno su 
quello orobico che coinvolgeranno un quello orobico che coinvolgeranno un 
gran numero di cacciatori.gran numero di cacciatori.
Precisa che gli interventi, come nella Precisa che gli interventi, come nella 
passata stagione, sono legati ai divieti passata stagione, sono legati ai divieti 
in vigore per l’emergenza COVID e in vigore per l’emergenza COVID e 
pertanto le date potrebbero essere pertanto le date potrebbero essere 
modificate di conseguenza.modificate di conseguenza.
Il sig. Sutti chiede come mai le ri-Il sig. Sutti chiede come mai le ri-
chieste sono state consegnate alla chieste sono state consegnate alla 
segreteria e non ai coordinatori come segreteria e non ai coordinatori come 
fatto nelle passate stagioni.fatto nelle passate stagioni.
Il Presidente precisa che i coordinatori Il Presidente precisa che i coordinatori 
ed il tecnico faunistico si riuniranno per ed il tecnico faunistico si riuniranno per 
la stesura definitiva qualora vi fossero la stesura definitiva qualora vi fossero 
nuove richieste da vagliare verranno nuove richieste da vagliare verranno 
inserite nell’ elenco.inserite nell’ elenco.

Punto 5 dell’O.d.G.: 
Valutazione del rimborso da parte 
della Croce Rossa sezione di 
Morbegno per l’utilizzo del salone 
nei mesi di febbraio e marzo 2021.
Il Presidente informa che la Croce Il Presidente informa che la Croce 
Rossa di Morbegno ha chiesto alla Rossa di Morbegno ha chiesto alla 
Comunità Montana l’utilizzo del salone Comunità Montana l’utilizzo del salone 
per lo svolgimento di corsi sanitari per per lo svolgimento di corsi sanitari per 
i loro associati.i loro associati.
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La C.M. ha girato a noi la richiesta in La C.M. ha girato a noi la richiesta in 
quanto siamo i gestori della struttura.quanto siamo i gestori della struttura.
Il Presidente riferisce che con un Il Presidente riferisce che con un 
elettricista ha verificato i consumi di elettricista ha verificato i consumi di 
energia elettrica per l’illuminazione energia elettrica per l’illuminazione 
che ammontano a circa € 50 e che la che ammontano a circa € 50 e che la 
C.R.I. è disposta al rimborso.C.R.I. è disposta al rimborso.
I presenti concordano di non chiedere I presenti concordano di non chiedere 
nessun rimborso e che le spese siano nessun rimborso e che le spese siano 
a carico del comitato.a carico del comitato.

Punto 6 dell’O.d.G.: 
Organizzazione corsi vari (tipica 
alpina, cacciatore esperto)
Il Presidente informa che l’organizza-Il Presidente informa che l’organizza-
zione del corso per cacciatore esperto zione del corso per cacciatore esperto 
di ungulati si doveva tenere a Morbe-di ungulati si doveva tenere a Morbe-
gno già nella passata stagione ed è gno già nella passata stagione ed è 
saltato a causa della pandemia per-saltato a causa della pandemia per-
tanto anche quest’ anno spetta a noi.tanto anche quest’ anno spetta a noi.
Prosegue dicendo che ha già sentito Prosegue dicendo che ha già sentito 
il dott. Carlini, sia per il corso di cac-il dott. Carlini, sia per il corso di cac-
ciatore esperto che per quello della ciatore esperto che per quello della 
tipica alpina, che ha confermato la tipica alpina, che ha confermato la 
sua disponibilità all’ organizzazione.sua disponibilità all’ organizzazione.
Inoltre informa i presenti che il tecni-Inoltre informa i presenti che il tecni-
co sta lavorando sulle varie proble-co sta lavorando sulle varie proble-
matiche scaturite dal nuovo piano matiche scaturite dal nuovo piano 
faunistico e seguirà il conteggio del faunistico e seguirà il conteggio del 
suo onorario.suo onorario.
Il Presidente prosegue dicendo che Il Presidente prosegue dicendo che 
sentirà il sevizio di vigilanza per or-sentirà il sevizio di vigilanza per or-
ganizzare con i coordinatori ed il dott. ganizzare con i coordinatori ed il dott. 
Carlini i censimenti sia di ungulati che Carlini i censimenti sia di ungulati che 
di tipica alpina e lepri.di tipica alpina e lepri.

Punto 7 dell’O.d.G.: 
Varie ed eventuali.
Essendo stata spostata al punto 3 Essendo stata spostata al punto 3 
l’apertura delle offerte per i rilevatori l’apertura delle offerte per i rilevatori 
termici non vi sono altri argomenti.termici non vi sono altri argomenti.

La riunione termina alle ore 20.04La riunione termina alle ore 20.04

Morbegno, 03 marzo 2021Morbegno, 03 marzo 2021

Il segretario verbalizzante Il segretario verbalizzante 
Orazio MolinariOrazio Molinari

Il Presidente Il Presidente 
Enrico geom. MarchesiniEnrico geom. Marchesini

Foto: Luca Vattolo
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VERBALE N° 2

21 maggio 2021
In data 21 maggio 2021 alle ore 18.30, 
a seguito di regolare convocazione, 
si sono riuniti i componenti del Comi-
tato di Gestione, presso la sede del 
Comitato in Via Bruno Castagna n.19 
a Morbegno.

RAPPRESENTANTI P. A.
Sig. Marchesini Enrico X
Sig. Acquistapace Danilo A
Sig. Bertolini Ugo X
Sig. Cariboni Daniele AG
Sig. Fancoli Gianluca X
Sig. Gambetta Daniele AG
Sig. Ottelli Luigi X
Sig. Pedranzini Giuseppe X
Sig. Pezzini Tarcisio A
Sig. Redaelli Gian Maria X
Sig. Sutti Marco X
Sig. Tonelli Franco X

Ordine del giorno:
1)  Approvazione verbale comitato n°1 

del 2 marzo 2021;
2)  Valutazione ed approvazione della 

bozza del calendario venatorio sta-
gione 2021;

3)  Valutazione nuove domande di am-
missione;

4)  Rimborso danni all’ agricoltura anno 
2020;

5)  Varie ed eventuali.

Sono inoltre presenti: 
sig. Molinari Orazio Segretario;
sig. Rizzi Antonio coordinatore sett. 1;
sig. Molta Cristian coordinatore sett. 3;
sig. Della Nave Ivan coordinatore tipica 
alpina;
sig. Ruffoni Giovanni coordinatore 
Lepri.

Prima di iniziare la seduta è stato sani-
ficato il locale riunione, è stata rilevata 
la temperatura corporea a tutti i parte-
cipanti che risultano nella norma ed è 

stata allestita la sala riunioni mantenen-
do le dovute distanze tra i partecipanti.

Il sig. Marchesini Enrico in qualità di 
Presidente, constatato il numero legale, 
apre la seduta alle ore 18.42 e spiega 
che a causa del coprifuoco, anche se 
è stato allungato di un’ora, la riunione 
di comitato è stata anticipata di 2 ore.
Il Presidente prosegue comunicando 
che sono pervenute le giustificazioni 
per sig. Cariboni e il sig. Gambetta

Punto 1 dell’O.d.G.: 
Approvazione verbale comitato 
n°1 del 2 marzo 2021
Il presidente chiede se vi sono richieste 
di intervento.
Non essendoci richieste si passa a 
votazione:
Favorevoli: Unanimità

Punto 2 dell’O.d.G.: 
Valutazione ed approvazione della 
bozza del calendario venatorio 
stagione 2021
Il sig. Marchesini illustra ai presen-
ti la bozza del calendario venatorio 
2021/2022 precisando che, a parte 
le date aggiornate al corrente anno, è 
uguale a quello della passata stagione.
Il sig. Sutti chiede di discutere con la 
Provincia il periodo di chiusura della 
caccia al cervo durante il periodo del 
bramito.
Il Presidente chiede se vi sono altre 
richieste di modifica. 
Non essendoci richieste si passa a 
votazione:
Favorevoli: Unanimità

Punto 3 dell’O.d.G.: 
Valutazione nuove domande di 
ammissione
Il Presidente passa la parola al Segreta-
rio che provvede ad illustrare ai presenti 
la situazione settore per settore:
sett. 1 Gerola-Lesina posti caccia 
56 acconti 59 posti liberi 0 vengono 
ammessi solo i residenti (1). Si passa 
a votazione: Favorevoli: Unanimità
sett. 2 Tartano-Albaredo posti caccia 
79 acconti 68 posti liberi 11 vengono 
ammessi solo i residenti nel C.A. di 
Morbegno (7 cacciatori). Si passa a 
votazione: Favorevoli: Unanimità
sett.3 Val Masino posti caccia 85 ac-
conti 100 posti liberi 0 vengono am-
messi solo i residenti (3). Si passa a 
votazione: Favorevoli: Unanimità
sett.4 Costiera dei Cech posti caccia 
41 acconti 9 posti liberi 0 vengono 

ammessi solo i residenti (4). Si passa 
a votazione: Favorevoli: Unanimità
Tipica Alpina posti caccia 71 acconti 
68 posti liberi 3 vengono ammessi solo 
i residenti (9). Si passa a votazione: 
Favorevoli: Unanimità
Lepre posti caccia 61 acconti 57posti 
liberi 4 vengono ammessi 3 residenti 
e un residente in provincia di Sondrio 
(il sig. Fancoli si astiene perché diret-
to interessato). Si passa a votazione: 
Favorevoli: Unanimità
Migratoria + ripopolabile vengono 
ammessi tutti i richiedenti. Si passa a 
votazione: Favorevoli: Unanimità
Migratoria vengono accolte solo le 
nuove domande di residenti. Il Presi-
dente informa che gli appostamenti fissi 
sono di competenza della provincia.

Punto 4 dell’O.d.G.: 
Rimborso danni all’ agricoltura 
anno 2020
Il Presidente informa che come tutti 
gli anni il C.A. di Morbegno deve rim-
borsare il 10% della cifra stabilita dalla 
provincia che quest’ anno ammonta a 
€ 1049 superiore a quella delle passate 
stagioni che sono state tenute come 
riferimento per la cifra messa a bilancio 
preventivo (€1000).
Non essendo possibile modificare le 
cifre stabilite si passa a votazione:
Favorevoli: Unanimità

Punto 5 dell’O.d.G.: 
Varie ed eventuali
Il Presidente relaziona sullo svolgi-
mento della mostra dei trofei stagione 
venatoria 2020 che è andata bene.
Prosegue dicendo che vi è stata scarsa 
affluenza in parte dovuta alle norme 
restrittive per il Covid-19 e in parte per 
l’assenza del rinfresco.
Informa inoltre i presenti che ha fatto 
richiesta presso la banca Popolare di 
avere un armadio blindato in disuso 
per poter conservare l’attrezzatura di 
valore come i rilevatori termici appena 
acquistati.
La Banca ha risposto positivamente 
e a giorni potremo andare a ritirarlo, 
naturalmente ci è stato donato.

La riunione termina alle ore 19.50

Morbegno, 22 maggio 2021

Il segretario verbalizzante 
Orazio Molinari

Il Presidente 
Enrico geom. Marchesini

Romano MottaRomano Motta
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VERBALE N° 3

18 giugno 2021
In data 18 giugno 2021 alle ore 20.30, 
a seguito di regolare convocazione, 
si sono riuniti i componenti del Comi-
tato di Gestione, presso la sede del 
Comitato in Via Bruno Castagna n.19 
a Morbegno.

RAPPRESENTANTI P. A.
Sig. Marchesini Enrico X
Sig. Acquistapace Danilo X
Sig. Bertolini Ugo X
Sig. Cariboni Daniele X
Sig. Fancoli Gianluca X
Sig. Gambetta Daniele X
Sig. Ottelli Luigi AG
Sig. Pedranzini Giuseppe X
Sig. Pezzini Tarcisio A
Sig. Redaelli Gian Maria  A
Sig. Sutti Marco AG
Sig. Tonelli Franco AG

Ordine del giorno:
1)  Approvazione verbale comitato n°2 

del 21 maggio 2021;
2)  Approvazione piano di abbattimento 

capriolo stagione venatoria 2021;
3)  Impostazione del piano di lancio 

dei fagiani per la stagione 2021
4)  Varie ed eventuali.

Sono inoltre presenti: 
dott. Eugenio Carlini tecnico faunistico;
sig. Molinari Orazio Segretario;
sig. Rizzi Antonio coordinatore sett. 1;
sig. Colli Renzo con delega del coor-
dinatore sett. 2;
sig. Tarca Lino coordinatore sett. 4

Prima di iniziare la seduta è stato sani-
ficato il locale riunione, è stata rilevata 
la temperatura corporea a tutti i parte-
cipanti che risultano nella norma ed è 
stata allestita la sala riunioni mantenen-
do le dovute distanze tra i partecipanti.

Il sig. Marchesini Enrico in qualità 
di Presidente, constatato il numero 
legale, apre la seduta alle ore 20.40.
Il Presidente prosegue comunicando 
che sono pervenute le giustificazioni 
per sig. Ottelli, per il sig. Sutti e il sig. 
Tonelli.

Punto 1 dell’O.d.G.: 
Approvazione verbale comitato 
n°2 del 21 maggio 2021
Il Presidente chiede se vi sono richie-
ste di intervento.
Non essendoci richieste si passa a 
votazione:

si astengono dalla votazione i sig. 
Cariboni, Gambetta e Acquistapace 
(perché non presenti alla riunione.
Favorevoli: Unanimità

Punto 2 dell’O.d.G.: 
Approvazione piano di 
abbattimento capriolo stagione 
venatoria 2021
Il Presidente informa che a seguito 
di incontro con tutti i coordinatori di 
ungulati sono state predisposte le 
bozze dei piani di abbattimento per 
il capriolo e di seguito cede la parola 
al dott. Carlini.
Il tecnico faunistico spiega che a cau-
sa dei problemi dovuti al Covid sono 
venuti a mancare alcuni parametri 
dovuti alla chiusura anticipata della 
caccia e impossibilità di effettuare i 
censimenti primaverili.
Prosegue confermando che i dati in 
suo possesso segnano un trend po-
sitivo nella popolazione di capriolo 
del comprensorio alpino, dato para-
gonabile ed uguale a quello del 2019, 
pertanto si è pensato di mantenere la 
percentuale di abbattimento come 
quella richiesta per il 2020 con un 
totale nel C.A. di 50 capi da abbattere 
suddivisi per classi di età e settori in 

base ai censimenti effettuati come ben 
descritto nel “proposta di formulazio-
ne del piano di prelievo del capriolo 
stagione venatoria 2021-2022”.
Il suddetto documento entra a far 
parte integrante del verbale come 
“allegato n°1”
Da parte dei sig.ri Colli e Bertolini 
viene segnalato un errore del docu-
mento redatto dal tecnico faunistico 
sulla data di chiusura della caccia al 
capriolo.
Sul documento risulta che la data di 
chiusura è il 4 dicembre 2021 mentre 
i cacciatori avevano concordato il 20 
novembre 2021.
Il Presidente propone di mettere il 
documento in votazione con la data 
corretta.
Favorevoli: sig. Marchesini, sig. Ber-
tolini, sig. Cariboni, sig. Fancoli, sig. 
Gambetta e sig. Pedranzini
Contrari: nessuno
Astenuti: sig. Acquistapace.

Punto 3 dell’O.d.G.: 
Impostazione del piano di lancio 
dei fagiani per la stagione 2021
Il Presidente informa che ha incon-
trato i cacciatori che fanno parte del 
consiglio per il lancio dei fagiani e che 
hanno stilato un programma uguale a 
quello della passata stagione.
Comunque precisa che i cacciatori di 
ripopolabile si troveranno per eleggere 
un nuovo consiglio e un responsabile 
dei lanci visto, che nella scorsa sta-
gione hanno dato le dimissioni per 
protesta.
Il sig. Tarca Lino propone di mantenere 
i tre ultimi lanci anche nei comuni di 
Cercino, Dubino e Mantello.
Il Presidente informa che sono stati 
annullati perché a dicembre non vi 
sono più colture che offrono riparo agli 
animali liberati che li rendono facile 
preda dei predatori.
Prosegue dicendo di mettere in ap-
provazione il piano di lancio come 
numero di capi e di dare modo al 
nuovo consiglio di effettuare eventuali 
aggiustamenti.
Favorevoli: unanimità

La riunione termina alle ore 21.25

Morbegno, 22 maggio 2021

Il segretario verbalizzante 
Orazio Molinari

Il Presidente 
Enrico geom. Marchesini

Maria Vittoria Dell’Oca

Maria Vittoria Dell’Oca
Stefano Tavani
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VERBALE N° 4

15 luglio 2021
In data 15 luglio 2021 alle ore 20.30, 
a seguito di regolare convocazione, 
si sono riuniti i componenti del Comi-
tato di Gestione, presso la sede del 
Comitato in Via Bruno Castagna n.19 
a Morbegno.

RAPPRESENTANTI P. A.
Sig. Marchesini Enrico X
Sig. Acquistapace Danilo X
Sig. Bertolini Ugo X
Sig. Cariboni Daniele X
Sig. Fancoli Gianluca X
Sig. Gambetta Daniele X
Sig. Ottelli Luigi AG
Sig. Pedranzini Giuseppe X
Sig. Pezzini Tarcisio  A
Sig. Redaelli Gian Maria  X
Sig. Sutti Marco X
Sig. Tonelli Franco X

Ordine del giorno:
1)  Approvazione verbale comitato n°3 

del 18 giugno 2021;
2)  Approvazione piano di abbatti-

mento cervo e camoscio stagione 
venatoria 2021;

3)  Approvazione proposta date censi-
menti tardivi tipica alpina stagione 
venatoria 2021;

4)  Comunicazione ed approvazione 
corso, in presenza, dei cacciatori di 
tipica alpina (sabato 18 settembre 
dalle ore 14.00 alle ore 20.00);

5)  Comunicazioni consiglio di specia-

lizzazione avifauna ripopolabile;
6)  Varie ed eventuali (vetrofanie e 

bandiere.

Sono inoltre presenti: 
dott. Eugenio Carlini tecnico faunistico;
sig. Molinari Orazio Segretario;
sig. Tavani Romano in sostituzione del 
coordinatore sett. 1;
sig. Sutti Marco coordinatore sett. 2; 
sig. Molta Cristian coordinatore sett. 3
sig. Tarca Lino coordinatore sett. 4
sig. Della Nave Ivan coordinatore ti-
pica alpina.

Prima di iniziare la seduta è stato sani-
ficato il locale riunione, è stata rilevata 
la temperatura corporea a tutti i parte-
cipanti che risultano nella norma ed è 
stata allestita la sala riunioni mantenen-
do le dovute distanze tra i partecipanti.

Il sig. Marchesini Enrico in qualità 
di Presidente, constatato il numero 
legale, apre la seduta alle ore 20.40.
Il Presidente prosegue comunicando 
che sono pervenute le giustificazioni 
per sig. Ottelli.

Punto 1 dell’O.d.G.: 
Approvazione verbale comitato 
n°3 del 18 giugno 2021
Il Presidente chiede se vi sono richie-
ste di intervento.
Non essendoci richieste si passa a 
votazione:
si astengono dalla votazione i sig. 
Redaelli e Tonelli (perché non presenti 
alla riunione.
Favorevoli: Unanimità
Alle ore 20.45 arriva il sig. Pedranzini.

Punto 2 dell’O.d.G.: 
Approvazione piano di 
abbattimento cervo e camoscio 
stagione venatoria 2021
Il Presidente informa i presenti che nel 
pomeriggio si sono svolte le riunioni 
tra il dott. Eugenio Carlini ed i coor-
dinatori pei 4 settori per mettere a 
punto i piani di abbattimento stagione 
venatoria 2021 per cervo e camoscio 
e di seguito passa la parola al Tecnico 
Faunistico.
Il dott. Carlini spiega che illustrerà i 
piani prima per il cervo e di seguito 
per il camoscio.

CERVO
Il T.F. precisa che gli abbattimenti per 
la passata stagione sono stati del90% 
valore ottimo se si pensa che la caccia 
è stata bloccata per circa un mese 
per problematiche legate al Covid i 
dati sono meno buoni per la Culmine 
di Dazio dovuti alla chiusura a metà 
stagione della caccia, comunque si 
è raggiunta una percentuale del 51%
In questa stagione i censimenti pri-
maverili sono stati favorevoli, quelli 
notturni quasi sovrapponibili a quelli 
diurni, con un trend positivo.
La dimostrazione che i numeri sono 
corretti è data dalla scarsa qualità 
dei trofei , sinonimo di una massiccia 
presenza di esemplari soprattutto sul 
versante retico, mentre su quello oro-
bico la situazione è migliore, ma non 
si sa per quanto tempo, sicuramente 
in futuro la situazione è destinata a 
peggiorare.
Le date di apertura sono per il sett. 
1 dal 04 settembre all’11 dicembre
Per i sett. 2 - 3 - 4 dall’11 settembre 
all’11 dicembre.
Per i sett.1 - 2 verrà effettuato, sentita 
la Provincia, un periodo di chiusura 
al bramito.
Il presidente chiede se vi sono in-
terventi.
Non essendocene si passa a vota-
zione:
favorevoli: unanimità.
La proposta del piano di prelievo per il 
cervo stagione venatoria 2021 diventa 
parte integrante del verbale come 
allegato 1

CAMOSCIO
Il dott. Carlini informa che nel 2020 
sono stati fatti i censimenti al camo-
scio pertanto vi è una continuità nei 
dati statistici confermando un trend 
positivo.

Cristian Azzalini, Mattia Conforti, Athos Selvetti, Alessio Travaini, Devis Iemoli,  Cristian Azzalini, Mattia Conforti, Athos Selvetti, Alessio Travaini, Devis Iemoli,  
con Thomas, Kevin, Nicola e Juliancon Thomas, Kevin, Nicola e Julian
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Il Presidente puntualizza che i caccia-
tori svolgono con impegno un gravo-
so lavoro e sono fondamentali per la 
raccolta dei dati.
Il T.F. precisa che di comune accordo 
con i coordinatori si è deciso di tenere 
i numeri per le richieste del piano 
di abbattimento come nella passata 
stagione con un leggero incremento 
per il sett. 3.
Per le date di aperture:
sett. 1 dal 04 settembre all’11 dicem-
bre
sett. 2 dall’11 settembre al 20 no-
vembre
sett. 3 dall’11 settembre all’11 dicem-
bre (solo il sabato)
Il presidente chiede se vi sono in-
terventi.
Non essendocene si passa a vota-
zione:
favorevoli: unanimità.
La proposta del piano di prelievo per 
il camoscio stagione venatoria 2021 
diventa parte integrante del verbale 
come allegato 2

Punto 3 dell’O.d.G.: 
Approvazione proposta date 
censimenti tardivi tipica alpina 
stagione venatoria 2021
Il Presidente legge una nota con le 
date per i censimenti estivi alla tipica 
alpina che tiene conto della nuova 
linea guida per i galliformi emanata 
dalla regione Lombardia.
Il T.F. conferma che il prelievo sarà 
ancora suddiviso fra versante retico 
ed orobico
Il presidente chiede se vi sono in-
terventi.
Non essendocene si passa a vota-
zione:
favorevoli: unanimità.
Il sig. Tonelli informa che nel mese 
di agosto (27 o 28) si dovrà fare un 

comitato per approvare il piano di 
abbattimento della tipica alpina.

Punto 4 dell’O.d.G.: 
Comunicazione ed approvazione 
corso, in presenza, dei cacciatori 
di tipica alpina (sabato 18 
settembre dalle ore 14.00 alle ore 
20.00)
Il Presidente informa che con accordo 
del dott. Carlini i cacciatori di tipica 
alpina devono fare un corso di ag-
giornamento in presenza minimo di 
5 ore programmato per sabato 18 
settembre dalle ore 14.00 alle ore 
20.00 al termine verrà rilasciato un 
certificato di partecipazione.
Il presidente chiede se vi sono in-
terventi.
Il sig. Redaelli si dichiara contrario, 
quindi si passa a votazione:
favorevoli: sig. Marchesini, Acqui-
stapace, Bertolini, Cariboni, Fancoli, 
Gambetta, Sutti, Pedranzini e Tonelli.
Contrari: Redaelli
Astenuti: nessuno

Punto 5 dell’O.d.G.: 
Comunicazioni consiglio di 
specializzazione avifauna 
ripopolabile
Il Presidente informa che ha contat-
tato, in base al vigente regolamento, 
i vari coordinatori per avere una lista 
di 12 nominativi che compongono il 
consiglio della ripopolabile, prose-
gue dicendo che nella prima riunione 
verrà eletto il nuovo coordinatore di 
specializzazione in modo da avere 

un organico completo per allestire il 
programma per il lancio dei fagiani. 
Il presidente chiede se vi sono in-
terventi.
Non essendocene si passa a vota-
zione:
favorevoli: unanimità.

Punto 6 dell’O.d.G.: 
Varie ed eventuali
Il Presidente informa che è arrivata 
la richiesta del sig. Chiara Antonio di 
essere iscritto nel sett. 1 perché nel 
settore a lui assegnato (sett.3) ci sono 
troppi cacciatori, prosegue dicendo 
che il comitato ha già deciso durante 
le ammissioni che non è possibile.
Il comitato conferma che nel sett. 1 
non vi sono posti disponibili e pertanto 
è valida la prima decisione.
Il Presidente conferma che da parte 
di numerosi cacciatori è stata avan-
zata la proposta di segnalare che le 
giornate lavorative sul territorio sono 
opera dei cacciatori.
Prosegue dicendo che si è informa-
to e sarebbe possibile segnalare la 
presenza dei cacciatori con apposite 
bandiere smontabili che andrebbero 
impiantate nel luogo dell’intervento e 
pertanto sarebbero viste da chiunque 
transiti nella zona.
Il preventivo fatto dalla ditta interpella-
ta è di € 900 comprensivo di vetrofanie 
da applicare alle finestre degli uffici 
a pianterreno.
Si passa a votazione:
favorevoli: sig. Marchesini, Bertolini, 
Cariboni, Fancoli, Gambetta, Sutti, 
Redaelli, Pedranzini e Tonelli.
Contrari: nessuno
Astenuti: Acquistapace

Il sig. Fancoli informa il Presidente che 
è venuto a sapere per caso che sono 
state rilasciate le starne nelle zone 
di addestramento cani e che molti 
cacciatori non ne sono a conoscenza.
Il Presidente precisa che sul nostro 
sito internet è stata portata la notizia 
e che è stato affisso il programma in 
bacheca.
Il sig. Fancoli chiede che per la pros-
sima volta sia data notizia in modo 
più capillare.

Morbegno, 16 luglio 2021

Il segretario verbalizzante 
Orazio Molinari

Il Presidente 
Enrico geom. Marchesini

Gabriele Molta, Romano Molta, Gabriele Molta, Romano Molta, 
Claudio Bradanini e Marcello MoltaClaudio Bradanini e Marcello Molta

Gabriele e Romano MoltaGabriele e Romano Molta
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VERBALE N° 5

9 settembre 2021
In data 09 settembre 2021 alle ore In data 09 settembre 2021 alle ore 
20.30, a seguito di regolare convoca-20.30, a seguito di regolare convoca-
zione, si sono riuniti i componenti del zione, si sono riuniti i componenti del 
Comitato di Gestione, presso la sede Comitato di Gestione, presso la sede 
del Comitato in Via Bruno Castagna del Comitato in Via Bruno Castagna 
n.19 a Morbegno.n.19 a Morbegno.

RAPPRESENTANTI P. A.
Sig. Marchesini Enrico X
Sig. Acquistapace Danilo X
Sig. Bertolini Ugo X
Sig. Cariboni Daniele AG
Sig. Fancoli Gianluca X
Sig. Gambetta Daniele X
Sig. Ottelli Luigi AG
Sig. Pedranzini Giuseppe X
Sig. Pezzini Tarcisio  A
Sig. Redaelli Gian Maria  X
Sig. Sutti Marco X
Sig. Tonelli Franco X

Ordine del giorno:Ordine del giorno:
1)  Approvazione verbale comitato n°4 1)  Approvazione verbale comitato n°4 

del 15 luglio 2021;del 15 luglio 2021;
2)  Approvazione piano di abbattimento 2)  Approvazione piano di abbattimento 

tipica alpina e lepre stagione ve-tipica alpina e lepre stagione ve-
natoria 2021;natoria 2021;

3)  Comunicazione sul piano di lancio 3)  Comunicazione sul piano di lancio 
fagiani stagione 2021fagiani stagione 2021

4)  Varie ed eventuali4)  Varie ed eventuali

Sono inoltre presenti: Sono inoltre presenti: 
dott. Eugenio Carlini tecnico faunistico;dott. Eugenio Carlini tecnico faunistico;
sig. Molinari Orazio Segretario;sig. Molinari Orazio Segretario;
sig. Della Nave Ivan coordinatore ti-sig. Della Nave Ivan coordinatore ti-
pica alpina.pica alpina.

Prima di iniziare la seduta è stato Prima di iniziare la seduta è stato 
sanificato il locale riunione, è stata sanificato il locale riunione, è stata 
rilevata la temperatura corporea a rilevata la temperatura corporea a 
tutti i partecipanti che risultano nella tutti i partecipanti che risultano nella 
norma ed è stata allestita la sala riu-norma ed è stata allestita la sala riu-
nioni mantenendo le dovute distanze nioni mantenendo le dovute distanze 
tra i partecipanti.tra i partecipanti.

Il sig. Marchesini Enrico in qualità Il sig. Marchesini Enrico in qualità 
di Presidente, constatato il numero di Presidente, constatato il numero 
legale, apre la seduta alle ore 20.30.legale, apre la seduta alle ore 20.30.
Il Presidente prosegue comunicando Il Presidente prosegue comunicando 
che sono pervenute le giustificazioni che sono pervenute le giustificazioni 
per sig. Ottelli e Cariboni.per sig. Ottelli e Cariboni.

Punto 1 dell’O.d.G.: 
Approvazione verbale comitato 
n°4 del 15 luglio 2021
Il Presidente chiede se vi sono richie-Il Presidente chiede se vi sono richie-
ste di intervento.ste di intervento.
Non essendoci richieste si passa a Non essendoci richieste si passa a 
votazione:votazione:
Favorevoli: UnanimitàFavorevoli: Unanimità

Punto 2 dell’O.d.G.: 
Approvazione piano di 
abbattimento tipica alpina e lepre 
stagione venatoria 2021.
Gallo ForcelloGallo Forcello
Il Presidente passa la parola al dott. Il Presidente passa la parola al dott. 

Carlini che in qualità di tecnico fauni-Carlini che in qualità di tecnico fauni-
stico ha redatto i piani di prelievo per stico ha redatto i piani di prelievo per 
il gallo forcello, pernice bianca, lepre il gallo forcello, pernice bianca, lepre 
variabile e lepre comune, a parte viene variabile e lepre comune, a parte viene 
presentato anche il piano di prelievo presentato anche il piano di prelievo 
della coturnice delle alpi (il primo fa della coturnice delle alpi (il primo fa 
parte integrante del verbale come parte integrante del verbale come 
allegato 1allegato 1 mentre il secondo viene  mentre il secondo viene 
nominato nominato allegato 2)allegato 2)
Il dott. Carlini informa i presenti che il Il dott. Carlini informa i presenti che il 
lavoro è stato fatto in base alle nuove lavoro è stato fatto in base alle nuove 
linee guida per la conservazione e linee guida per la conservazione e 
gestione dei Galliformi alpini di inte-gestione dei Galliformi alpini di inte-
resse venatorio in regione Lombardia resse venatorio in regione Lombardia 
approvate con D.G.R. n°XI/4169 del approvate con D.G.R. n°XI/4169 del 
30.12.2020.30.12.2020.
I censimenti effettuati sul territorio del I censimenti effettuati sul territorio del 
Comprensorio Alpino di Morbegno Comprensorio Alpino di Morbegno 
hanno dato risultati soddisfacenti e in hanno dato risultati soddisfacenti e in 
linea con quelli delle passate stagioni.linea con quelli delle passate stagioni.
Il Presidente informa i presenti che Il Presidente informa i presenti che 
sono state distribuite a tutti copia del sono state distribuite a tutti copia del 
documento in modo che non è ne-documento in modo che non è ne-
cessario proiettare a schermo quanto cessario proiettare a schermo quanto 
spiega il tecnico faunistico.spiega il tecnico faunistico.
Il dott. Carlini prosegue dicendo che Il dott. Carlini prosegue dicendo che 
i dati sono stati calcolati in base alle i dati sono stati calcolati in base alle 
nuove formule previste dalla linea nuove formule previste dalla linea 
guida e che il risultato da dei numeri guida e che il risultato da dei numeri 
molto elevati.molto elevati.
Con l’accordo del coordinatore e del Con l’accordo del coordinatore e del 
consiglio di specializzazione si è deci-consiglio di specializzazione si è deci-
so di seguire una linea conservativa e so di seguire una linea conservativa e 
di applicare, sulla base della densità di applicare, sulla base della densità 

Foto: Dionigi Colombo
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della popolazione, una percentuale del della popolazione, una percentuale del 
6% al posto di quella del 15% prevista.6% al posto di quella del 15% prevista.
Il piano proposto prevede un prelievo Il piano proposto prevede un prelievo 
di 20 capi sul versante retico e di 65 di 20 capi sul versante retico e di 65 
sul versante orobico.sul versante orobico.
Il presidente chiede che sia messo Il presidente chiede che sia messo 
a votazione:a votazione:
Favorevoli: Marchesini, Bertolini, Favorevoli: Marchesini, Bertolini, 
Fancoli, Gambetta, Sutti, Pedranzini, Fancoli, Gambetta, Sutti, Pedranzini, 
Redaelli e Tonelli.Redaelli e Tonelli.
Contrari: NessunoContrari: Nessuno
Astenuti: AcquistapaceAstenuti: Acquistapace

Pernice BiancaPernice Bianca
Il Tecnico faunistico spiega che non Il Tecnico faunistico spiega che non 
può essere gestita dai comprensori può essere gestita dai comprensori 
alpini, ma come nelle passate sta-alpini, ma come nelle passate sta-
gioni vanno valutati i dati in base ai gioni vanno valutati i dati in base ai 
censimenti in alcune zone stabilite censimenti in alcune zone stabilite 
del C.A. di Morbegno e Sondrio, tutto del C.A. di Morbegno e Sondrio, tutto 
quello conteggiato nelle aree protette quello conteggiato nelle aree protette 
va eliminato.va eliminato.
Pertanto viene chiesta una percentuale Pertanto viene chiesta una percentuale 
di prelievo pari al 10% del censito per di prelievo pari al 10% del censito per 
un totale di 6 capi.un totale di 6 capi.
Il Presidente chiede che sia messo Il Presidente chiede che sia messo 
a votazione:a votazione:
Favorevoli: UnanimitàFavorevoli: Unanimità

Lepre Variabile e lepre comuneLepre Variabile e lepre comune
VERSANTE OROBICOVERSANTE OROBICO
Lepre bianca: cacciatori di lepre n°3 Lepre bianca: cacciatori di lepre n°3 
cacciatori di tipica alpina n°1cacciatori di tipica alpina n°1
VERSANTE RETICOVERSANTE RETICO
Lepre bianca: cacciatori di lepre n°10 Lepre bianca: cacciatori di lepre n°10 
cacciatori di tipica alpina n°2cacciatori di tipica alpina n°2
Il Presidente chiede che sia messo Il Presidente chiede che sia messo 
a votazione:a votazione:
Favorevoli: Marchesini, Bertolini, Favorevoli: Marchesini, Bertolini, 
Fancoli, Gambetta, Sutti, Pedranzini, Fancoli, Gambetta, Sutti, Pedranzini, 
Redaelli e Tonelli.Redaelli e Tonelli.
Contrari: NessunoContrari: Nessuno
Astenuti: Acquistapace (astenuto per Astenuti: Acquistapace (astenuto per 
lepre bianca - favorevole per lepre lepre bianca - favorevole per lepre 
comune)comune)

Coturnice delle AlpiCoturnice delle Alpi
Il Tecnico faunistico precisa che si è Il Tecnico faunistico precisa che si è 
obbligati a rispettare le linee guida obbligati a rispettare le linee guida 
della regione Lombardia e il piano di della regione Lombardia e il piano di 
gestione nazionale della coturnice gestione nazionale della coturnice 
ISPRA 2017.ISPRA 2017.
Il dott. Carlini informa che i censimenti Il dott. Carlini informa che i censimenti 
effettuati nel 2021 sono positivi e che in effettuati nel 2021 sono positivi e che in 
base ai nostri rilevamenti e applicando base ai nostri rilevamenti e applicando 
le formule di calcolo previste si ottiene le formule di calcolo previste si ottiene 
un piano di prelievo esagerato con i un piano di prelievo esagerato con i 

seguenti numeri:seguenti numeri:
prima proposta prelievo con i numeri prima proposta prelievo con i numeri 
della regione:della regione:
versante retico: 119 capi versante versante retico: 119 capi versante 
orobico 17 capi per un totale di 136 orobico 17 capi per un totale di 136 
capi (piano al 15%)capi (piano al 15%)
seconda proposta prelievo conserva-seconda proposta prelievo conserva-
tivo in linea con le passate stagioni:tivo in linea con le passate stagioni:
versante retico: 79 capi versante oro-versante retico: 79 capi versante oro-
bico 17 capi per un totale di 96 capi bico 17 capi per un totale di 96 capi 
(piano al 11%)(piano al 11%)
Viene deciso di proporre i numeri ri-Viene deciso di proporre i numeri ri-
cavati con le formule proposte dalla cavati con le formule proposte dalla 
regione Lombardia. In seguito il co-regione Lombardia. In seguito il co-
mitato di gestione ridurrà i numeri mitato di gestione ridurrà i numeri 
attenendosi alla seconda proposta.attenendosi alla seconda proposta.
Il Presidente chiede che sia messo Il Presidente chiede che sia messo 
a votazione:a votazione:
Favorevoli: UnanimitàFavorevoli: Unanimità

Punto 3 dell’O.d.G.: 
Comunicazione sul piano di 
lancio fagiani stagione 2021
Il presidente illustra la situazione venu-Il presidente illustra la situazione venu-
tasi a creare per la fornitura dei fagiani tasi a creare per la fornitura dei fagiani 
precisando che il fornitore non vuole precisando che il fornitore non vuole 
consegnare carichi inferiori a 250 capi consegnare carichi inferiori a 250 capi 
in quanto lavorerebbe in perdita e in quanto lavorerebbe in perdita e 
che comunque sta già lavorando per che comunque sta già lavorando per 
sistemare le cose.sistemare le cose.

Punto 4 dell’O.d.G.: 
varie ed eventuali
Non essendoci argomenti da trattare Non essendoci argomenti da trattare 
il presidente alle ore 21.35 chiude la il presidente alle ore 21.35 chiude la 
seduta.seduta.

Morbegno, 10 settembre 2021Morbegno, 10 settembre 2021

Il segretario verbalizzante Il segretario verbalizzante 
Orazio MolinariOrazio Molinari

Il Presidente Il Presidente 
Enrico geom. MarchesiniEnrico geom. Marchesini
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BOZZA VERBALE 6

22 dicembre 2021
In data 22 dicembre 2021 alle ore 
20.30, a seguito di regolare convoca-
zione, si sono riuniti i componenti del 
Comitato di Gestione, presso la sede 
del Comitato in Via Bruno Castagna 
n.19 a Morbegno.

RAPPRESENTANTI P. A.
Sig. Marchesini Enrico X
Sig. Acquistapace Danilo AG
Sig. Bertolini Ugo X
Sig. Cariboni Daniele AG
Sig. Fancoli Gianluca X
Sig. Gambetta Daniele X
Sig. Ottelli Luigi
Sig. Pedranzini Giuseppe X
Sig. Pezzini Tarcisio  A
Sig. Redaelli Gian Maria  X
Sig. Sutti Marco AG
Sig. Tonelli Franco AG

Ordine del giorno:
1)  Approvazione verbale comitato n° 

del 9 settembre 2021;
2)  Date da stabilire (mostra trofei, 

giornata del cacciatore e assem-
blea annuale);

3)  Progettazione calendario 2022;
4)  Comunicazione del Presidente su 

abbattimenti della stagione vena-
toria 2021;

5)  Varie ed eventuali

Punto 2 dell’O.d.G.: 
Date da stabilire (mostra 
trofei, giornata del cacciatore 
e assemblea annuale) e 
progettazione calendario 2022;
il Presidente propone di mantenere, 
pressappoco, le stesse date della 
passata stagione.
Viene deciso di programmare la mo-
stra trofei e la giornata del cacciatore 
il 14/15 maggio 2022.
Viene deciso di convocare l’assem-
blea generale sabato 2 aprile 2022 
alle ore 13.00 in prima convocazione 
e alle ore 14.00 in seconda.

Punto 3 dell’O.d.G. Progettazione 
calendario 2022
Il Presidente informa che secondo 
le rotazioni annuali quest’anno il ca-
lendario dovrebbe essere dedicato 
alle lepri.
Informa che è già stato raccolto il 
materiale fotografico necessario e che 
nei prossimi giorni verrà contattata la 
ditta Polaris per la stesura.
I presenti danno parere favorevole.

Punto 4 dell’O.d.G.: 
Comunicazione del Presidente 
su abbattimenti della stagione 
venatoria 2021
Il Presidente informa i presenti che 
nella cartelletta consegnata a tutti vi 
sono i riepiloghi degli abbattimenti di 
tutte le specializzazioni.
Dopo aver dato lettura della situazione 

Sono inoltre presenti: 
sig. Molinari Orazio Segretario;
sig. Rizzi Antonio coordinatore sett. 1;
sig. Molta Cristian coordinatore sett. 3;
sig. Tarca Lino coordinatore sett. 4;
sig. Ruffoni Giovanni coordinatore 
Lepri.

Prima di iniziare la seduta è stato 
sanificato il locale riunione, è stata 
rilevata la temperatura corporea a 
tutti i partecipanti che risultano nella 
norma ed è stata allestita la sala riu-
nioni mantenendo le dovute distanze 
tra i partecipanti.
Inoltre seguendo le vigenti normative 
è stato verificato a controllato a tutti i 
presenti il possesso del green pass.

Il sig. Marchesini Enrico in qualità 
di Presidente, constatato il nume-
ro legale, apre la seduta alle ore 
20.35.
Il Presidente prosegue comunicando 
che sono pervenute le giustificazioni 
per i sig.ri Cariboni, Sutti e Tonelli.

Punto 1 dell’O.d.G.: 
Approvazione verbale comitato 
n°5 del 9 settembre 2021
Il sig. Ottelli non partecipa alla votazio-
ne il quanto assente a quella riunione.
Il Presidente chiede se vi sono richie-
ste di intervento.
Non essendoci richieste si passa a 
votazione:
Favorevoli: Unanimità

Foto: Dionigi Colombo
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a termine caccia chiede se vi sono 
commenti.
Il sig. Fancoli chiede come mai sul-
la Culmine di Dazio, dopo le prime 
giornate, gli abbattimenti calino in 
maniera drastica.
Il sig. Molta precisa che dopo i primi 
colpi di fucile gli animali si sparpaglia-
no ed escono dal perimetro protetto 
e vengono prelevati su tutto il settore.
Viene fatto notare dai presenti che per 
alcune specie il piano di prelievo non 
è stato rispettato.
La causa più probabile dei cattivi ri-
sultati si pensa sia dovuto al cattivo 
tempo e le nevicate precoci.
Per le lepri, inoltre, viene evidenziato 
che la maggior parte delle catture 
effettuate sono di lepri rilasciate nei 
mesi estivi, quelle rilasciate a fine 
caccia non sono state catturate.
Viene valutata, vista la consistenza 
del finanziamento, di procedere per il 
futuro ad un solo ripopolamento estivo.

Il sig. Fancoli chiede di poter moni-
torare le catture dei fagiani con una 
segnalazione in tempo reale tramite 
sms all’ ufficio caccia.

Punto 5 dell’O.d.G.: 
Varie ed eventuali
Il Presidente informa che l’impiegata 
Manuela ha chiesto, se è possibile, di 
avere un aumento delle ore settimanali 
da 18 a 20 per potersi organizzare 
meglio nel lavoro.
Il Presidente prosegue dicendo che 
si è informato presso gli altri com-
prensori sugli orari e sulle retribuzioni 
del personale amministrativo dove 
risulta che la nostra impiegata ha un 
orario inferiore e di conseguenza una 
retribuzione inferiore.
Viene evidenziato da parte dei pre-
senti che il lavoro svolto fino ad ora è 
stato indispensabile per il buon fun-
zionamento degli uffici che a parere 
di tutti è svolto in maniera corretta e 

professionale.
Il segretario precisa che non necessa-
riamente l’aumento di orario corrispon-
de ad un prolungamento degli orari di 
apertura dell’ufficio in quanto per tanti 
compiti è necessario svolgerli senza 
la presenza di utenti che distraggono 
il lavoro dell’impiegata.
Il Presidente prosegue informando 
che ha sentito il parere del revisore 
dei conti dott. Martinalli che prevede 
un aumento dei costi annui in circa 
€2.000/00.
Il Presidente chiede che la mozione 
venga messa a votazione:
Favorevoli: Unanimità.

La riunione termina alle ore 21.40

Morbegno 23 dicembre 2021

Il segretario verbalizzante 
Orazio Molinari

Il Presidente 
Enrico geom. Marchesini
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GIORNATE LAVORATIVE 
STAGIONE VENATORIA 2021
APPROVATO DAL COMITATO DI GESTIONE IN DATA 03 MARZO 2021

Prop. da Sett. Località - Comune Cartina Part. Data Responsabile Ritrovo

1 UNG. SET.3
CERESOLO

O - 13 40 25 aprile 2021
Cerasa Gabriele Centrale Cevo  

ore 6,30VALMASINO 340 74 10 894

2 LEPRE SET.3
PRATO SCIRESA

M - 15 20 02 maggio 2021
De Bianchi Fausto Campo sportivo di 

Caspano ore 6,30CIVO 329 26 06 484

3 UNG. SET.4
PRATI DI BIOGGIO

H - 16 30 09 maggio 2021
Bonini Lorenzo Bioggio  

ore 6,00TRAONA 339 30 40 469

4 TIPICA SET.1
ALPE PITALONE

O - 6 30 23 maggio 2021
Belluzzo Ruggero Piazza S. Antonio  

ore 7,00MORBEGNO 339 56 61 104

5 UNG. SET.2
PISCINO

T - 7 15 23 maggio 2021
Luzzi Antonello Tartano  

ore 6,00TARTANO 333 444 05 08

6 UNG SET.3
PRADA SASSO BISOLO

P - 10 30 30 maggio 2021
Ciappini Tommaso Cimitero Cataeggio 

ore 6,30VALMASINO 344 172 55 18

7 UNG. SET.1
TRONELLA

L - 16 40 30 maggio 2021
Della Bitta Tarciso Pescegallo  

ore 6,00GEROLA ALTA 333 34 82 208

8 LEPRE SET.2
ALPE PIAZZA

R - 8 20 02 giugno 2021
Motta Eugenio Piazza Albaredo  

ore 6,00ALBAREDO 335 70 85 054

27 GIUGNO 2021 - QUOTA 1200 - PRTECIPANTI: 20 RITROVO: PESCEGALLO ORE 6.00

9 LEPRE SET. 4
PRATI DELL’O E - 16 

quota 1296 30 04 luglio 2021
Pedranzini Giuseppe Prati dell’O  

ore 6,00MANTELLO - CERCINO 335 56 83 160

10 UNG. SET.4
SAN GIULIANO

C - 17 30 11 luglio 2021
Gotti Alfio San Giuliano  

ore 6,30DUBINO 338 45 59 527

11 TIPICA SET.3
SCERMENDONE

V - 11 30 01 agosto 2021
Redaelli Gianmaria Predarossa  

ore 7,30BUGLIO 340 18 29 376

CERESOLO - 25 APRILE 2021

PrimaPrima DopoDopo
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PRA SCIRESA VANINA - 2 MAGGIO 2021

PRATI DI BIOGGIO - 9 MAGGIO 2021

PISCINO - 9 MAGGIO 2021

PrimaPrima DopoDopo

PrimaPrima DopoDopo
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PRADA SASSO BISOLO - 30 MAGGIO 2021

TRONELLA - 30 MAGGIO 2021

PRATI DELL’O - 4 LUGLIO 2021

PrimaPrima

PrimaPrima

DopoDopo

DopoDopo

PrimaPrima DopoDopo
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DOCUMENTI 

STORICI

PRIMO STATUTO 
E PRIMA 
CONVOCAZIONE
I PREZIOSI DOCUMENTI 
STORICI CHE RISALGONO 
AL 1892

Per opportuna conoscenza verso tut-
ti i nostri cacciatori ho tovato questa 
documentazione in una soffitta di una 

casa. Facciamo una riflessione su come siano 
cambiati i regolamenti e leggi riguardo alla 
nostra passione “CACCIA”

Enrico Marchesini
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CACCIA 
UNGULATI

Romano ed Elisa Tavani Romano ed Elisa Tavani 
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SETTORE 2 
TARTANO 
ALBAREDO 

Ai cacciatori tutti e in particolare a 
quelli del settore 2 auguro, anche 
se un po’ in ritardo, un 2022 libero 
dalle preoccupazioni dettate dalla 
Pandemia COVID-19 tuttora in cor-
so, ricco di soddisfazioni in campo 
venatorio e soprattutto, la cosa più 
importante “la salute”, cosa essen-
ziale perché senza di quella ogni 
discorso non avrebbe senso.
Passando alla passione che ci ac-
comuna è doveroso un commento 
sulla stagione passata e un paio di 
riflessioni su come si è svolta.
I dati percentuali sul camoscio e il 
cervo fanno capire che ci troviamo 
di fronte a due specie in ottima 
salute e in costante incremento so-
prattutto per il cervo, raggiungendo 
per entrambi percentuali del 90% 
sul piano di abbattimento.
Una prima riflessione va fatta sui 
camosci perché si vede una grossa 

disparità della percentuale di maschi 
rispetto a tutte le altre classi; durante i 
censimenti si dovrà porre un’attenzio-
ne maggiore al fine di riuscire a rimo-
dulare le percentuali di abbattimento 
privilegiando il prelievo dei maschi 
a discapito di femmine e subadulte.
La nota dolente viene dalla scarsissi-
ma percentuale di abbattimento dei 
caprioli che si attesta al 45%. A mio 
modesto parere questo dato è in forte 
contrasto con i censimenti, i quali 
avevano indicato che la specie era, 
seppur ancora in sofferenza, in lenta 
crescita; questo dato così scarso, a 

mio avviso, non è da imputare alla 
consistenza della specie e neanche 
all’esiguo piano di abbattimento 
che abbiamo predisposto ma bensì 
alla scarsa importanza che viene 
attribuita all’abbattimento del ca-
priolo, soprattutto nei piccoli e nelle 
femmine.
A questo si rende necessario un 
confronto in una prossima assem-
blea per capire come si vorrà pro-
cedere nei prossimi anni perché è 
improponibile continuare a chiedere 
i capi e poi vedere la scarsa impor-
tanza che gli si attribuisce.
Infine un elogio a tutti i controllori 
per la disponibilità, la passione e la 
competenza con cui hanno svolto il 
proprio compito e un ringraziamento 
a tutti i componenti del consiglio 
di settore per il grande aiuto che 
hanno dato, permettendo così di 
portare a termine la stagione senza 
intoppi.
Sperando che il 2022 sia migliore 
di quello passato Vi saluto cordial-
mente.

Sutti Marco

Marco SuttiMarco Sutti

Gruppo di cacciatori del Settore 1Gruppo di cacciatori del Settore 1

SETTORE 1 
GEROLA LESINA 

Un saluto a tutte le cacciatrici e ai 
cacciatori.
Inizierei con il dire che, la nostra sta-
gione venatore appena conclusasi, 
fortunatamente non è stata interrotta 
come l’anno scorso, anche se c’è 
stato un tentativo da parte di alcune 
associazioni animaliste di boicot-
tare, però andato a favore nostro.
In merito ai piani di abbattimento 
abbiamo concluso con il 79% per 
il cervo, a mio parere migliorabile; 
ugualmente per il capriolo fermo al 
73%, considerando comunque che 
è una specie in ripresa. Per quanto 
riguarda il prelievo del camoscio 
abbiamo ottenuto il 98% per il quale 
vorrei esprimere una mia conside-
razione personale.
Basandomi sull’esperienza di questi 
ultimi anni negli avvistamenti dei 
gruppi parentali ho notato una soffe-
renza, in particolar modo su animali 
femmine e femmine giovani, in mano 

alle quali è il futuro della specie. 
Invito tutti a riflettere su questo, forse 
siamo ancora in tempo per cambiare 
le cose.

Concludo con i miei migliori auguri 
di buon anno nuovo a tutti voi e le 
vostre famiglie.

Tavani Romano
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Lorenzo Gobbi, Ennio Molta, Lorenzo Gobbi, Ennio Molta, 
Giuseppe Motta e Christian Molta Giuseppe Motta e Christian Molta 
con il cane Brunocon il cane Bruno

Ennio e Lorenzo MoltaEnnio e Lorenzo Molta

Christian Molta con il cane BrunoChristian Molta con il cane Bruno

Giuseppe MottaGiuseppe Motta

PIANO ABBATTIMENTO DEL CERVO  
SULLA CULMINE DI DAZIO ANNO 2021

M.G. M.A. F.G. F.A. Classe 0 Totale
8 0 7 16 14 45

USCITA
07-10-21 1 2 6
14-10-21 1 3 1
21-10-21 1 1
28-10-21 0 0 0 0 0
04-11-21 1 1 2
11-11-21 2
18-11-21 1
25-11-21 1
02-12-21 1
09-12-21 0 0 0 0 0
PRESI 5 0 3 14 3 25
RIMANENZA 3 0 4 2 11 20
PERCENTUALE DI ABBATTIMENTO: 55,56%
Il controllo per i capi abbattutti sulla Culmine di Dazio è il venerdì dalle ore 9.00 alle 
ore 10.00

SETTORE 3  
VALMASINO

Cari cacciatori e cacciatrici, si è 
da poco conclusa la stagione di 
caccia, una stagione che ha visto un 
parziale ritorno alla normalità, dopo 
il periodo di blocchi e restrizioni do-
vute alla pandemia che ci ha colpiti. 
Abbiamo ottenuto ottimi risultati nei 
prelievi, soprattutto nel cervo, dove 
abbiamo raggiunto nuovamente il 
100% sul piano di abbattimento 
previsto. Per il capriolo ci siamo 
fermati al 44%, mentre il piano del 
camoscio si è chiuso con l’88% di 
prelievi. Nella zona speciale della 
Colmen il piano si è arrestato al 56%.
Come sempre voglio ringraziare 
tutti coloro che hanno contribuito 
alla buona riuscita della passata 
stagione, in particolare la segreteria 
del Comprensorio, i ragazzi del 
consiglio di settore e tutto il gruppo 
dei controllori, sempre disponibili 
e professionali.
Auguro a tutti voi e alle vostre fami-
glie, buone feste e waidmannsheil!

Christian Molta
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Antonio GottiAntonio Gotti

Antonio Gotti e suoi amiciAntonio Gotti e suoi amici

SETTORE 4  
COSTIERA DEI CEK

Colleghi-cacciatori del settore 4 
Costiera dei Cech, anche que-
sta stagione venatoria è giunta al 
termine; Osservando i numeri dei 
capi abbattuti ritengo che abbiamo 
raggiunto una soddisfacente per-
centuale del piano che ci è stato 

assegnato per il cervo e capriolo Vor-
rei ringraziare i conduttori di cani da 
traccia che sono sempre disponibili 
e molto preparati.
L’augurio per il prossimo anno è quello 
di continuare a gestire la caccia con 
serenità e professionalità come ab-
biamo sempre fatto
Auguro un sereno anno nuovo a tutti 
i cacciatori 

Tarca Lino

Foto: Luca Vattalo
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CANI  

DA TRACCIA

Sono in accordo con chi sostiene  
l’esistenza di cose utili ed inutili, 
ma vi è una terza categoria, le 

indispensabili! La stazione oramai 
apparteneva a questa , spieghiamo 
dunque...
Sino a pochi anni or sono, il cane da 
traccia era una sporadica presen-
za, pressoché sconosciuta al nostro 
mondo, se non da pochi specialisti ed 
appassionati. Successivamente, dal 
comparto mittel-europeo, grazie anche 
al notevole aumento degli ungulati 
sull’arco alpino/appenninico Italico 
e complice la diffusione di un etica 
venatoria sempre maggiore, abbiamo 
acquisito l’usanza e la consapevolezza 
del cane da recupero.
Questo ha portato in pochi anni un 
numero smisurato di ausiliari a quattro 
zampe sul territorio, nulla di male, 

tutti hanno il diritto, se spinti dalla 
giusta passione a provarci, ma l’arte 
del recupero, cos  a me piace chia-
mare questa specializzazione, è un 
qualcosa di molto molto difficoltoso, 
concedetemi, non per tutti.
Serve dedizione, tempo, molto tempo 
e soprattutto tantissima passione. I 
cani, devono essere addestrati in ma-
niera impeccabile e la preparazione fi-
sica dev’essere anche del conduttore.
Va da sé che ci siamo ritrovati con 
un numero veramente elevato di ope-
ratori sul territorio, spesso, perché 
senza le minime conoscenze di base, 
praticamente allo scuro del mondo 
recuperi ungulati con la convinzione 
che bastasse un libro, un cane con 
quattro zampe e due orecchie ed 
una prova, a volte, “sempliciotta”, 
sul libretto qualifiche, ed il gioco era 

fatto. Bene! Intendiamoci! Non è così  
che funziona!
La stazione di recupero è nata da una 
collaborazione tra Polizia provinciale 
e conduttori  volenterosi. A noi è stato 
chiesto di dare delle indicazioni di 
massima, non che di aiutarli sul terri-
torio in collaborazione con i referenti 
della Polizia stessa. Nei comprensori 
hanno poi istituito e deliberato un re-
golamento e specifiche che non hanno 
null’altro se non il compito di dirigere 
e distribuire le chiamate in maniera 
chiara e controllata, per valutare il 
reale operato dei soggetti in azione.
Usufruire di cani e conduttori scar-
samente preparati o addirittura mai 
abilitati è controproducente, spesso, 
nelle situazioni facili non recuperano, 
in quelle difficili è quasi matematico 
il fallimento. Il cane da traccia è uno 
specialista, non un segugio.
Non sto ad elencare il regolamento, 
per altro molto snello, ma d’ora in poi 
con la nascita della Stazione, sappia-
mo che solo chi avr… le carte in regola 
potr… accedere alla lista selezionata 
dalla provincia dei binomi abilitati  ad 
operare sul territorio. È solo un primo 
scalino, c’è ancora molto da fare, ma 
solamente seguendo una linea rego-
lare e pulita, riusciremo ad avere cani 
e conduttori all’altezza del, ripeto, 
difficilissimo compito del recupreo.
Vi do solo tre numeri che parlano da 
se, rendendo onore al lavoro svol-
to, con passione, da tutti coloro che 
hanno sposato il progetto. Nel primo 
anno d’istituzione: 206 chiamate di 
intervento e 97 animali recuperati. 
Una partenza a dir poco eccellente, 
un vanto per la nostra provincia, i fatti 
contano, le parole da bar sprecatesi 
da chi da sempre è restio alle regole 
ed ama remare contro contano 0.
Io e tutti i conduttori onesti e di pas-
sione siamo pronti a dare una mano 
a chiunque ne abbia bisogno, come 
sempre fatto negli ultimi anni, al di fuori 
di gruppi d’appartenenza o tessere 
varie delle quali nulla ci importa. La 
caccia è bella, ma se fatta con etica 
è poesia....
Auguri a tutti voi e famiglie per un 
sereno 2022

Girolo Valerio

SPIEGHIAMO IL PERCHÉ DELLA... 
STAZIONE DI RECUPERO
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CACCIA 
TIPICA ALPINA 

E LEPRE

Roberto ValenaRoberto Valena
Gianluca FancoliGianluca Fancoli
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Caretti RinoCaretti Rino

Abbondio Svanella,  Abbondio Svanella,  
Maurizio Micheli,  Maurizio Micheli,  

Giuliano Mottarella,  Giuliano Mottarella,  
Walter CornaggiaWalter Cornaggia

Giampiero Mastinelli, Maurizio Frate, Michele BaragliaGiampiero Mastinelli, Maurizio Frate, Michele Baraglia

Fiorenzo MazzoniFiorenzo Mazzoni

Angelo Del NeroAngelo Del Nero
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Piano di abbattimento e andamento della caccia alla TIPICA ALPINA e LEPRE Stagione venatoria 2021

GALLO FORCELLO COTURNICE PERNICE 
BIANCA

LEPRE 
VARIABILE
specialità 

tipica alpina

TOTALE TIPICA 
ALPINA E LEPRE 

VARIABILE

LEPRE VARIABILE
specialità lepre 

LEPRE  
COMUNE

TOTALE LEPRE 
COMUNE E LEPRE 

VARIABILE

Versante RETICHE OROBIE RETICO OROBICO RETICO 
(assegnate) RETICO RETICO OROBICO

Piano di abbattimento 20 50 60 16 5 2 153 8 2 110 120
03/10/2021 1 8 2 1 0 0 12 0 0 12 12
06/10/2021 3 1 1 0 0 0 5 0 0 9 9
10/10/2021 4 5 5 0 1 0 15 2 0 9 11
13/10/2021 1 8 2 0 0 0 11 0 0 6 6
17/10/2021 0 11 0 3 1 0 15 0 1 4 5
20/10/2021 0 2 0 0 0 0 2 0 0 5 5
24/10/2021 1 7 2 1 1 0 12 1 0 6 7
27/10/2021 1 0 1 0 0 0 2 0 0 8 8
31/10/2021 2 0 0 0 2 0 4 0 0 7 7
03/11/2021 0 0 1 0 chiuso 0 1 0 chiuso 4 4
07/11/2021 0 0 5 1 chiuso 0 6 0 chiuso 6 6
10/11/2021 1 0 2 1 chiuso 0 4 0 chiuso 1 1
14/11/2021 0 0 0 0 chiuso 0 0 0 chiuso 2 2
17/11/2021 0 0 5 0 chiuso 0 5 1 chiuso 3 4
21/11/2021 1 1 2 2 chiuso 0 6 0 chiuso 2 2
ABBATTUTI 15 43 28 9 5 0 100 4 1 84 89
RESTANTI 5 7 32 7 0 2 53 4 1 26 31

SPECIALITÀ 
TIPICA 
ALPINA
CONSIDERAZIONI 
SULLA STAGIONE  
VENATORIA 2021

Ivan Della NaveIvan Della Nave

Cari amici cacciatori anche 
quest’anno siamo giunti pur-
troppo al termine della sta-

gione venatoria, i ricordi delle belle 
giornate trascorse in montagna con i 
nostri ausiliari ci accompagneranno 
per tutto l’inverno e poi si inizie-
rà nuovamente a programmare la 
prossima  stagione con censimenti 
e programmi vari in attesa di ripar-
tire e con la speranza di rivivere le 
emozioni che tutti gli anni ci spingono 
sulle nostre montagne con grande 
entusiasmo per la nostra amata tipica 
alpina, vorrei porge un nostro ringra-
ziamento a tutte quelle persone che 
nell’ultimo anno si sono impegnate 
dedicando del tempo e con passione  
per contrastare queste nuove norme 
che sempre più avanzano, come 
ben sapete dalla stagione appena 
trascorsa si sono introdotte le nuove 
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Piano di abbattimento e andamento della caccia alla TIPICA ALPINA e LEPRE Stagione venatoria 2021

GALLO FORCELLO COTURNICE PERNICE 
BIANCA

LEPRE 
VARIABILE
specialità 

tipica alpina

TOTALE TIPICA 
ALPINA E LEPRE 

VARIABILE

LEPRE VARIABILE
specialità lepre 

LEPRE  
COMUNE

TOTALE LEPRE 
COMUNE E LEPRE 

VARIABILE

Versante RETICHE OROBIE RETICO OROBICO RETICO 
(assegnate) RETICO RETICO OROBICO

Piano di abbattimento 20 50 60 16 5 2 153 8 2 110 120
03/10/2021 1 8 2 1 0 0 12 0 0 12 12
06/10/2021 3 1 1 0 0 0 5 0 0 9 9
10/10/2021 4 5 5 0 1 0 15 2 0 9 11
13/10/2021 1 8 2 0 0 0 11 0 0 6 6
17/10/2021 0 11 0 3 1 0 15 0 1 4 5
20/10/2021 0 2 0 0 0 0 2 0 0 5 5
24/10/2021 1 7 2 1 1 0 12 1 0 6 7
27/10/2021 1 0 1 0 0 0 2 0 0 8 8
31/10/2021 2 0 0 0 2 0 4 0 0 7 7
03/11/2021 0 0 1 0 chiuso 0 1 0 chiuso 4 4
07/11/2021 0 0 5 1 chiuso 0 6 0 chiuso 6 6
10/11/2021 1 0 2 1 chiuso 0 4 0 chiuso 1 1
14/11/2021 0 0 0 0 chiuso 0 0 0 chiuso 2 2
17/11/2021 0 0 5 0 chiuso 0 5 1 chiuso 3 4
21/11/2021 1 1 2 2 chiuso 0 6 0 chiuso 2 2
ABBATTUTI 15 43 28 9 5 0 100 4 1 84 89
RESTANTI 5 7 32 7 0 2 53 4 1 26 31

PROGRAMMA LANCIO FAGIANI 2021 APPROVATO DAL COMITATO IN DATA 18 GIUGNO 2021

COMUNE LOCALITÀ
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BUGLIO PIANO DEL CIMITERO  /  /  / 10 10 10 15 10 15 70
CAMPI DI MAIS “GABEL” 10 10 10 10 10 10 15 10 15 100

ARDENNO OMAR - TORRENTE GAGGIO 15 15 15 15 15 10 20 10 20 135
CIVO PIANA DI RONCAGLIA 15 15 10 10 10 10 20 10 20 120
MELLO MELLO 10 10 10 10 10 10 15 10 15 100
TRAONA LANCHETTA 25 25 25 20 20 20 35 15 35 220

PALOTTA 15 15 15 15 15 15 25 10 25 150
CERCINO PRATI DI CERCINO 10 10 10 10 10 10 15 10 15 100
MANTELLO STRADA PER ROGOLO 10 10 10 10 10 10 15 10 15 100

SILOS 5 5 5 5  /  / 5  / 5 30
DUBINO DUBINO 10 10 10 10  /  / 10  / 10 60
FORCOLA PIANI SIRTA E SELVETTA 15 15 15 15 10 10 15  / 15 110
TALAMONA BOSCHINA DEL TARTANO 15 15 10 10 10 10 15 10 15 110

ROGOLO A NORD F.S. A BONIFICA tra strada 
Rogolo, Mantello e boschi Lesina 10 10 10 10 10 10 15 10 15 100

DELEBIO DELEBIO 10 10 10 10  /  / 5  / 10 55
COSIO CONSOLIA 10 10 10 10 10  / 10  / 10 70
 TOTALI PER LANCIO FAGIANI 185 185 175 180 150 135 250 115 255 1630

A causa di forze maggiori, in quanto la ditta fornitrice aveva dei controlli veterinari in azienda per l’Aviaria è stato annullato il lancio 
dei fagiani del 06 novembre, sono stati aumenntati i fagiani lanciati il 09 novembre, sempre per lo stesso motivo viene fatto un 
ultimo lancio sabato 27 novembre che comprende la somma dei lanci di 23-11; 27-11 e 07-12

linee guida con dei cambi radicali 
sul sistema di censimento e nuove 
norme nei confronti di noi cacciatori, 
siamo riusciti a tamponare su alcuni 

aspetti ma sicuramente dovremo 
essere tutti più partecipi per com-
battere assieme le nuove regole che 
sono già alla porta.

Per quanto riguarda il nostro piano 
d’abbattimento possiamo ritenerci 
soddisfatti in quanto abbiamo potuto 
cacciare solo il mese d’ottobre (causa 
neve) .
Il piano di abbattimento del gallo for-
cello è stato praticamente raggiunto 
con un ottimo rapporto fra giovani ed 
adulti, per quanto riguarda la pernice 
bianca abbiamo raggiunto il 100% 
del piano d’abbattimento, la cotur-
nice abbiamo superato il 50 % con 
un rapporto giovani adulti attorno al 
50%, purtroppo per questa specie 
siamo stati molto penalizzati dal tempo 
potendo cacciare in un territorio molto 
ridotto, nel complesso ci possiamo 
ritenere soddisfatti della stagione ap-
pena trascorsa.
Come sempre da parte mia e di tutta 
la commissione di tipica alpina sia-
mo ben lieti di accettare delle nuove 
proposte o idee da tutti i nostri soci 
iscritti al comprensorio di caccia di 
Morbegno, spronandovi sempre di 
più a partecipare a tutte le riunioni e 
manifestazioni che ci saranno durante 
tutto l’anno 
Auguri di buon natale e buon anno a 
tutti i cacciatori e le loro famiglie 

Il coordinatore  
Ivan Della Nave
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SPECIALITÀ 
LEPRE
CONSIDERAZIONI 
SULLA STAGIONE  
VENATORIA 2021

Stagione venatoria in linea con 
le catture delle ultime annate, 
anche se francamente ci si 

aspettava qualcosa di più.
Sentite diverse dichiarazioni di se-
gugisti vien da dire che in parecchie 
giornate, i cani faticavano più del solito 
nel rilevare l’usta della lepre e special-
mente si notava una certa difficoltà 
della cacciata specie nelle rimesse.
Anomalo il calo delle catture sulle 
Retiche, di 10 capi in meno rispetto al 
2020 e cioè da 34 a 24 capi di lepre 
abbattuti, in contro tendenza rispetto 
alle Orobie dove c’è stato un aumento 
di 5 capi e cioè da 55 a 60.
Auguri a tutti di buon anno e in bocca 
al lupo per la stagione di caccia 2022.

Il coordinatore dei segugisti: 
Ruffoni Giovanni

ABBATTIMENTI LEPRI COMUNI STAGIONE VENATORIA 2021

COMUNE DI CATTURA
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COSIO VALTELLINO 21 8 13 9
RASURA 5 3 2  -
GEROLA ALTA 5 1 4 3 1
BEMA 5 2 3 1
ALBAREDO 8 5 3 1
TALAMONA 15 7 8 8
TARTANO 1  - 1 1
TOTALE SPONDA OROBICA 60 26 34 23 1
BUGLIO 3  - 3 3
ARDENNO 2 1 1  -
VAL MASINO  -  -  -  - 3
CIVO 6 3 3 2 1
MELLO 4 4  -  -
TRAONA 1  - 1  -
CINO 3 1 2 2
MANTELLO 1  - 1 1
DUBINO 4 2 2 3
TOTALE SPONDA RETICA 24 11 13 11 4
TOTALE GENERALE 84 37 47 34 5

N.B.:  su 34 lepri bollinate catturate 26 sono lepri liberate in estate  
8 sono lepri liberate a fine caccia

Giovanni RuffoniGiovanni Ruffoni
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VERBALE DI RIUNIONE DEL CONSIGLIO  
DI SPECIALITÀ LEPRE DEL C.A. DI MORBEGNO

10 luglio 2020

In data 18 giugno 2021 alle ore 20.30, a seguito di regolare convocazione, 
si sono riuniti i consiglieri della specialità lepre, presso la sede del Comitato 
in Via Bruno Castagna n. 19 a Morbegno.

ORDINE DEL GIORNO:
Assegnazione lepri di ripopolamento per l’anno 2021;
Piano di abbattimento lepri per la stagione venatoria 2021;

Sono presenti i signori: Ruffoni Giovanni, Codazzi Marco, Frate Emanuele, 
Micheli Maurizio, Simonetta Luciano, Mazzoni Fiorenzo, Pedranzini Giu-
seppe, De Bianchi Fausto, Mazzoni Angelo, Fumiatti Giovanni
Assente: Bonetti Carindo

Punto 1 All’ordine del giorno: Viene discussa e approvata all’unanimità la 
ripartizione delle lepri per l’anno 2021, specificata nella seguente tabella:

RIPOPOLAMENTO LEPRI 2021

  LEPRI  
ASSEGNATE

LANCIO  
ESTIVO

LANCIO 
FINE CACCIA

DELEBIO 6 6 -
COSIO VALTELLINO 26 14 12
RASURA 4 - 4
GEROLA ALTA 12 12 -
BEMA 4 4 -
ALBAREDO 20 8 12
ADD. CANI PITALONE 4 2 2
MORBEGNO 12 4 8
TALAMONA 26 14 12
TARTANO 4 4 -
TOTALE OROBIE 118 68 50
BUGLIO 18 10 8
ADD. CANI BUGLIO 4 2 2
CIVO - DAZIO - MELLO 20 10 10
ADD. CANI POIRA 4 2 2
TRAONA 8 4 4
ADD. CANI CERCINO 4 2 2
CERCINO - CINO - MANTELLO 10 8 2
DUBINO 12 8 4
TOTALE RETICHE 80 46 34
TOTALE GENERALE 198 114 84

Punto 2 all’ordine del giorno: viene attentamente analizzato il piano di 
abbattimento per la stagione venatoria 2021: lepre comune: 110 capi
•  Lepre bianca 12 capi sulle Retiche, di cui 10 ai segugisti e 2 alla tipica 

alpina.
• Lepre bianca: 4 capi sulle Orobie, di cui 3 ai segugisti e 1 alla tipica alpina.

Il carniere personale annuo rimane di 5 capi, di cui non più di 2 capi di 
lepre bianca.

La riunione termina alle ore 22.00

Il coordinatore Ruffoni Giovanni
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Cerri Sandro - Zona Alpe Piazza - Baitridana

Data 09 maggio 2021
Presenza di tanta neve che ha limitato l’escursione.
Trovate diverse fatte di lepre come dimostrato nelle fo-
tografie.
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DOCUMENTO 1

DOCUMENTO 2

COMUNICAZIONI

Comunicazione a tutti i cacciatori riguardante 
il piano faunistico provinciale

Foto: Ferdinando Marchesini

Foto: Armando Vattalo
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Documento 3  
Redatto dalla cabina di regia  

inviato a tutti i sindaci  
della Provincia di Sondrio

Foto: Dionigi Colombo
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NOTIZIE 
VARIE

SETTORE N. 1
Gerola Lesina

SETTORE N. 2
Tartano Albaredo

SETTORE N. 3
VAL MASINO

SETTORE N. 4
Costiera Dei Cech

Rabbiosi Andrea
CAMOSCIO 
maschio adulto
punti 107,28

Spinetti Dario
CAMOSCIO 
maschio adulto
punti 111,40

Quaini Claudio
CAMOSCIO 
maschio adulto
punti 101,88

Vanina Gabriele
Miglior 
CERVO maschio  
di settore

Bonazzola Giuseppe
CAMOSCIO 
maschio adulto
punti 103,53

Pelizzatti Luciano
CAMOSCIO 
Maschio adulto
punti 105,10

Mazzoni Enos
Miglior 
CAPRIOLO maschio  
di settore

Braga Giovanni
CAMOSCIO 
maschio adulto
punti 100,18

Colli Renzo
CAMOSCIO 
maschio adulto
punti 103,15

Gambetta Daniele
CAMOSCIO 
femmina adulta
punti 97,30

Petrelli Lodovico
CAMOSCIO  
maschio adulto
punti 102,80

Marchesini Ferdinando
CAMOSCIO 
femmina adulto
Punti 98,03

Paruscio Roberto
Miglior CERVO maschio 
di settore

Motta Romano
Miglior CERVO maschio 
di settore

Poli Cristian
Miglior CERVO maschio 
di settore

Zugnoni Elvio
Miglior CAPRIOLO maschio 
di settore

Guerra Mauro
Miglior CAPRIOLO maschio 
di settore

Quaini Michele
Miglior CAPRIOLO maschio 
di settore

COMPRENSORIO ALPINO CACCIA MORBEGNO
Via Bruno Castagna, 19 • Tel. 0342 615.461 • Fax 0342 600.175 • camorbegno@gmail.com • www.camorbegno.it

MOSTRA TROFEI 2021 MEDAGLIERE STAGIONE VENATORIA 2020

COMUNITÀ MONTANA 
DELLA VALTELLINA  

MORBEGNO

Medaglia d’oro

Medaglia d’argento

Medaglia d’bronzo
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NOTIZIE 
VARIE

  Mostra 
dei trofei 2022

COMPRENSORIO ALPINO CACCIA MORBEGNO
Via Bruno Castagna, 19 • Tel. 0342 615.461 • Fax 0342 600.175 • camorbegno@gmail.com • www.camorbegno.it

COMUNITÀ MONTANA 
DELLA VALTELLINA  

MORBEGNOSTAGIONE VENATORIA 2021

SABATO 14 MAGGIO 
DALLE ORE 10,00 ALLE ORE 21.00

DOMENICA 15 MAGGIO
DALLE ORE 09,00 ALLE ORE 21,00

                                    

Ore 10,00 - 11,00 rinfresco e aperitivo

     LaGiornata
     delCacciatore

PRESSO LA SEDE DEL COMITATO 
VIA BRUNO CASTAGNA, 19 - MORBEGNO (SO)

11ª

EDIZIONE

In concomitanza della mostra trofei,  
DOMENICA 15 MAGGIO è prevista:

Fo
to
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rm
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do
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at

ta
lo
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  Mostra 
dei trofei 2022
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IN MEMORIA

ALDO BRANCHINI
Nato il 20 novembre 1943 - morto il 24 luglio 2020

Cacciatore eccezionale cha ha condiviso la passione 
della caccia con il figlio Alan e con tanti amici cac-
ciatori del paese.
Aldo sarai sempre nei nostri ricordi 

CESARE DUCA
Nato il 30 novembre 1992 - Morto il 19 aprile 2021

Un collega cacciatore di unica e solare simpatia, noi 
cacciatori insieme alle nostre cime, ti tendiamo la 
mano, proteggici. Ti ricorderemo sempre come una 
persona onesta, simpatica e socievole.
Con apprezzamento e rispetto ti salutiamo.

GIULIANO PEDRUZZI
È mancato nel 2021

...Nell’anno del suo 86° compleanno Giuliano 
Pedruzzi di Ardenno... “è andato avanti”...

Gran lavoratore...stimato e ap-
prezzato da tutti, era un caccia-
tore che amava molto la natura 
e ne osservava attentamente i 
cambiamenti stagionali. Chi ha 
conosciuto Giuliano ricorderà 
anche la sua passione per la 
vigna, per i suoi alberi da frutta 
e gli innesti sperimentali. Non 
ultimo la conoscenza di molti 
detti popolari che arricchivano 
spesso i suoi discorsi sul tem-
po,  sui periodi dell’anno, sul 
clima etc. ....quando si parlava 
della vita dopo la morte....Giu-
liano concludeva :...”l’e’ mei sta 
chi’ ...che anda’ a vede’ “...e 
Giuliano a febbraio  è andato 
avanti a vedere.
A tutta la famiglia... moglie, figli, nipotini, fratelli e 
sorelle le nostre più sentite condoglianze.

IVANO CONFORTI
È mancato nel 2021

In ricordo di un grande cacciatore ma soprattutto 
di un grande amico con il quale abbiamo condiviso 
momenti bellissimi ed indimenticabili. ciao IVANO
I tuoi amici GIULIANO, ARNO, WALTER, BONIFACIO 
E SALVATORE

Il Comitato di caccia del Comprensorio di Morbegno ricorda i grandi e stimati cacciatori Il Presidente



Via Valeriana, 34 
23019 Traona (SO) 

T. 0342.652468

TERMOIDRAULICA
Tarca Lino & Giorgio s.n.c.

Impianti sanitari - Riscaldamento
Solare termico - Condizionamento

Pompe di calore - Biomassa

Via Dosso, 8 - 23015 DUBINO (SO)
Tel. 348.5132410

Email: idrotarca@gmail.com

Termoidraulica TARCA Lino & Giorgio snc

Via Campi Lunghi, 22 
COSIO VALTELLINO
Tel. 0342 636075 
Fax 0342 638815

AUTO NUOVE E USATE

di Marchesini geom. Enrico

EDILIZIA CIVILE • INDUSTRIALE
PAVIMENTI INDUSTRIALI • RAMPE DUROCRETE • RESINE

Premio 
Civiltà del Lavoro

Piazza Caduti della Libertà, 14 - MORBEGNO (SO)
Tel. e Fax 0342.611502 - Cell. 348.0724016 
enrico.marchesini@libero.it 

Via Zocca, 21 - 23010 Valmasino (SO)
Tel/Fax 0342/640.236

www.hotelsassoremenno.it

RS SYSTEM di Ranaglia Simone 

Via Aldo Moro, 205 - Colorina (SO)
349 7490890 - simorana@live.it

HOTEL
RISTORANTE

PIZZERIA

SASSO
REMENNO

ARMERIA: Morbegno vai Margna n.12
NUOVO NEGOZIO: Morbegno via Stelvio n.28, accanto al distributore ENI 

Tel. 0342 614130 - pelarin@tiscali.it

IMPIANTI ELETTRICI
CIVILI - INDUSTRIALI

TV SAT - ALLARMI
VIDEOSORVEGLIANA AUTOMAZIONI

Studio Martinalli 
dott. Simone

dottore commercialista 
revisore contabile

Via Ninguarda, 30 - 23017 Morbegno (SO)
Tel. 0342/615767 - Fax 0342/600973

info@studiomartinalli.it

SPONSOR PER LA STAMPA DEL NOSTRO BALA BALIN

AUTOMOBILI

Via Nazionale, 781/H - PIANTEDO (SO)
Tel./Fax 0342 683310 

info@vecarsrl.net

ARMERIA

Alpi
Sport caccia e pesca

ALPI SPORT caccia pesca

Via Marcora, 32/C 
23017 Morbegno (SO)

Tel. 0342 612261 
Cel. 348 8833634 

alpisport@tiscali.it


